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‘Nossa Louca Resistência’, fi lme oriundo da segunda parceria cinematográfi ca do 
Diário do Litoral e da Universidade Santa Cecília (Unisanta), que conta a história 
dos 30 anos de intervenção da Casa de Saúde Anchieta, conhecida como a Casa 
dos Horrores, será apresentado na próxima segunda-feira (29), no 19º Festival Li-
terário Internacional de Poços de Caldas (Flipoços), em Minas Gerais.   CIDADES/A3

Baixada chega 
à sétima morte 
por dengue
Nesta quinta-feira (25), a Baixada 
Santista registrou a sétima mor-
te por dengue, em Itanhaém. A 
vítima é uma mulher de 49 anos, 
que morreu no último dia 3. A ci-
dade registrou a primeira morte 
por dengue ainda no primeiro tri-
mestre, em 13 de março. O municí-
pio decretou estado de emergên-
cia na saúde pública no dia 4 de 
abril, após alta de casos da doen-
ça. A primeira morte confi rmada 
na Baixada foi em Peruíbe, no dia 
22 de março. Os outros óbitos da 
região foram em Guarujá (duas 
mulheres, de 59 e 65 anos); Cuba-
tão (bebê de 1 ano) e Bertioga (Ho-
mem, 60 anos).  CIDADES/A3

‘Nossa louca resistência’
  Filme santista é atração do 

festival Flipoços em MG

DIVULGAÇÃO

São Vicente terá 
comportas e fará 
obra de canal  CIDADES/A4

CONTRA ENCHENTES

Mandado é 
expedido após 
rapto de criança

CIDADES/A3

Mais três corpos são 
achados no Guarujá 
durante buscas por PM

 AContando os últimos corpos encontrados, já são seis cadáveres 
localizados pela PM na Baixada Santista somente neste mês

O primeiro cadáver foi localizado 
no último dia 16, outras duas os-
sadas no dia 22 e outros três cor-
pos na tarde desta quarta-feira 
(24). As informações foram con-

fi rmadas pela Secretaria de Se-
gurança Pública de São Paulo. O 
desaparecimento do policial mili-
tar Luca Romano Angerami segue 
em investigação pela Polícia Civil. 

As ações conjuntas para localiza-
ção incluem também o Corpo de 
Bombeiros. A investigação feita 
pela Polícia Civil tem o apoio da  
Polícia Militar.  CIDADES/A4

ZONA NOROESTE

Pacientes com 
câncer tiveram 
cirurgias suspensas 
em Santos

CIDADES/A3

MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL

Casos de dengue chegam 
ao dobro do ano recorde
O Brasil atingiu a marca de 
3.852.901 casos prováveis de den-
gue, número que supera o do-
bro do total de casos prováveis 
de 2015, ano do recorde histórico 
da doença. Na época, o Ministé-
rio da Saúde registrou 1.688.688 
casos prováveis da doença. O nú-
mero também é mais que o do-
bro dos casos de 2023, quando 
foram registrados 1.649.144 casos 

prováveis —a soma entre casos 
confi rmados e em investigação—, 
de acordo com Painel de Monito-
ramento de Arboviroses. O país 
ultrapassou o número de casos 
registrados no ano passado em 
março. As mortes pela doença este 
ano também já representam um 
aumento de 52% em relação ao 
ano passado segundo o painel do 
Ministério da Saúde.        BRASIL/A9

Turista some 
no mar na Praia 
do Tombo
Um turista de São Paulo desapa-
receu no mar da Praia do Tombo, 
em Guarujá, após ser arrastado 
por uma corrente de retorno. Se-
gundo o GBMar, a prima e ami-
gos da vítima também estavam 
no local e viram o homem entrar 
no mar. Eles perceberam que ele 
estava sendo arrastado e se afo-
gando. O grupo não conseguiu 
resgatá-lo, pois nenhum deles sa-
bia nadar.    CIDADES/A3

Insegurança 
alimentar ainda 
atinge uma em 
dez famílias
Crianças e adolescentes estão 
mais sujeitos à insegurança ali-
mentar do que adultos ou idosos:  
10,8% das crianças com até 4 anos 
e 11,4% das pessoas com idade en-
tre 5 e 17 anos vivem em lares com 
insegurança alimentar moderada 
ou grave.  BRASIL/A9

Reforma propõe 
devolução de 50% em 
luz, água e gás  BRASIL/A9

Sabesp: Justiça 
exige todas as 
audiências antes 
de votação 
A Justiça determinou� a� segunda 
votação do projeto que trata da 
privatização da Sabesp na Câma-
ra Municipal de São Paulo só seja 
realizada após�todas as audiências 
públicas já agendadas. A decisão 
liminar� foi publicada na última 
quarta-feira.  ESTADO/A8

Cocaína na baía de 
Santos já contamina 
peixes  CIDADES/A4
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Outro aspecto 
da lei que causa 
preocupação é que 
as empresas que 
já estão instaladas 
nos Estados não 
poderão ser 
benefi ciadas, 
mesmo que 
queiram criar fi liais

A 
lei nº 14.789/23, que altera as regras 
de tributação de incentivos fiscais 
para investimentos concedidos por 
Estados no Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Serviços 

(ICMS), trouxe um cenário de incertezas para as 
empresas, já que estabelece novos critérios para 
o abatimento de valores dos benefícios nesse 
tributo na base de cálculo de tributos federais. 
Ou seja, apenas poderá ser abatido o valor dos 
incentivos fiscais que forem usados para in-
vestimentos, e não despesas de custeio, como 
salários, por exemplo. Com isso, restringe muito 
a atuação das empresas.

Outro aspecto da lei que causa preocupação 
é que as empresas que já estão instaladas nos 
Estados não poderão ser beneficiadas, mesmo 
que queiram criar filiais, mas apenas aquelas 
que pretendam se instalar. A rigor, com essa 
nova lei, o governo federal elimina a isenção de 
tributos sobre subvenções, mantendo apenas a 
possibilidade de creditar fiscalmente subven-
ções para investimento. Com isso, a expectati-
va do governo é alcançar uma arrecadação ao 
redor de R$ 35 bilhões em 2024, objetivo que é 
apontado como fundamental para o governo 
federal zerar o déficit fiscal. Em contrapartida, 
haverá sensível reduç ão na arrecadação dos 
Estados.

No caso específico de Goiás, a lei desfaz o 
que o governo estadual concedeu às indústrias 
para atraí-las para o Centro-Oeste, ao abrir mão 
de receitas, pois a medida provisória nº 1.185/23, 
que modifica o regime anterior de tributação 
dos incentivos fiscais de ICMS concedidos pelos 
Estados, passa também a cobrar PIS e Cofins. 
Em outras palavras: a medida provisória nº 
1.185/23 inviabiliza a arrecadação dos Estados.

 O resultado disso será também o empobreci-
mento das empresas, que, provavelmente, terão 
de tirar de seu patrimônio a quantia que dei-
xarão de ganhar. Ou, então, procurar repassar 
o prejuízo para o preço final de seus produtos, 
correndo o risco de perder mercados. No caso 
de Goiás, a previsão é que o governo federal 
deverá levar quase 40% dos benefícios previstos 
no Produzir, programa estadual que incentiva 
a implantação, expansão ou revitalização de 
indústrias, afetando também o ProGoiás.

Como se vê, a nova legislação vem causando 
muita insegurança jurídica e o que se prevê é 

uma enxurrada de recursos ao Judiciário por 
parte das empresas que se sentirão prejudica-
das.  É o caso da subvenção, um subsídio dado 
pelo governo, que permitia às empresas reduzi-
rem ou ficarem isentas do pagamento de tribu-
tos, como estímulo à instalação ou ampliação 
de empreendimentos. De acordo com a legis-
lação anterior, as empresas 
podiam contabilizar as subven-
ções para diminuir o pagamen-
to de tributos federais.

A lei prevê agora que as 
subvenções concedidas pela 
União, por Estados ou municí-
pios, como aquelas em relação 
ao ICMS, deverão entrar na base 
de cálculo de tributos como 
o Imposto sobre a Renda da 
Pessoa Jurídica (IRPJ), a Con-
tribuição Social sobre o Lucro 
Líquido (CSLL), o PIS e a Cofins. 
De acordo com a nova sistemá-
tica, quando se tratar de uma 
subvenção para investimentos, 
a empresa poderá apurar crédito fiscal a ser 
usado para compensar tributos federais ou para 
pedir ressarcimento.

Seja como for, muitos detalhes previstos pela 
nova legislação precisam ser esclarecidos para 
que o empresário não seja surpreendido por 
multas e outras punições. Por isso, desde logo, 
é recomendável que, antes de qualquer decisão, 
consulte um especialista em incentivos fiscais 
ou um contador ou um advogado tributarista. 

* Ivone Maria 
da Silva, eco-
nomista, em-
presária e inte-
grante do Con-
selho Regional 
de Economia 
de Goiás

Artigo
Insegurança jurídica na reforma

No Legislativo. Com valores recordes, o projeto de Lei 
Orçamentária Anual (LOA) de Santos foi entregue nesta 
quinta-feira (25) à Câmara Municipal durante cerimônia 
realizada no Salão Nobre, no Paço Municipal. O orça-
mento deverá atingir R$ 5,2 bilhões, alta de 8,1% em rela-
ção a este ano (R$ 4,8 bi). O montante representa ainda 
uma correção superior à inflação estimada para 2024, 
que é de 3,8%.

Aprovado. O governador Tarcísio de Freitas sancionou 
12 novas leis estaduais aprovadas pela Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo. As legislações foram in-
cluídas na edição desta quinta-feira (25) do Diário Oficial.

Dentre elas. Destaque para a Lei nº 17.916/2024, que 
declara de utilidade pública a Associação Cultural Incena 
Brasil, com sede em Cubatão, de autoria do deputado 
Paulo Correa Jr. (PSD).

E também. A Lei nº 17.915/2024, que denomina “Dr. Nil-
ton Roberto Martines” o Dispositivo em desnível com 
Viaduto SPD 138/425, localizado entre o km 137 e o km 
138,600 da Rodovia Assis Chateaubriand - SP 425, em 
Olímpia. Essa teve ‘mão’ de vários parlamentares. Entre 
eles, Solange Freitas (União).

Já em Brasília. O deputado federal Paulo Alexandre 
Barbosa celebrou a aprovação, pela Comissão de Segu-
rança Pública e Combate ao Crime Organizado da Câma-
ra dos Deputados, o projeto de lei para instituir o ‘Pro-
grama Cidade Segura’.

Abre aspas. “Como autor do PL, proponho a cria-
ção da possibilidade de repasse de recursos federais 
e estaduais para pagamento de diárias especiais aos 
agentes das Guardas Municipais por jornada extra 
de trabalho. É essencial investirmos na valorização 
das forças de segurança e aprimorarmos a infraes-
trutura de trabalho”.

Novidades. A Autoridade Portuária de Santos (APS) 
realizará, hoje (26), uma coletiva sobre as obras em 
andamento no Porto de Santos. O presidente da APS, 
Anderson Pomini e o presidente da Ferrovia Interna 
do Porto de Santos (Fips), João Almeida, juntamente 
com técnicos das duas empresas deverão participar 
do evento.

Mais detalhes... ao longo do dia no site e redes sociais 
do Diário do Litoral.

Não esqueçam. A Câmara Brasileira do Livro (CBL) 
abriu ontem (25) as inscrições para o 66º Prêmio Jabuti, 
o mais importante reconhecimento ao livro brasileiro. 
Os interessados podem se inscrever até 13 de junho, pelo 
site da premiação.  A edição deste ano, com entrega dos 
prêmios prevista para o mês de novembro, terá quatro 
novas categorias: Escritor Estreante - Poesia; Saúde e 
Bem-estar; Educação; e Negócios.

Bem na fita. Com a expectativa de sol ao longo dos 
próximos dias, especialmente no fim de semana, Santos, 
Itanhaém, Peruíbe, Bertioga e Mongaguá seguem com 
100% de bandeiras verdes em suas praias segundo a Ce-
tesb. Quem pretende mergulhar em São Vicente, Gua-
rujá e Praia Grande precisa checar o portal qualipraia.
cetesb.sp.gov.br. Menção honrosa para Cubatão, que 
mantém bandeira verde no Rio Perequê.

CONTRA
PONTO
Por LG Rodrigues

Brasil gasta bilhões 
na saúde e o povo 
continua sem saúde

Raphael, sobre: Pacientes 
com câncer estão tendo 
cirurgias suspensas em 
Santos

E o prefeito fazendo 
comercial de passa-
gem de ônibus

Anderson Silva, sobre: 
Pacientes com câncer estão 
tendo cirurgias suspensas 
em Santos

Esperam acabar o 
contrato para fazer 
contratação emer-
gencial sem licitação

Agenda Santos, sobre: 
Pacientes com câncer estão 
tendo cirurgias suspensas 
em Santos

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

DIVULGAÇÃO
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 A Nossa Louca Resistência, 
obra oriunda da segunda par-
ceria cinematográfica do Diá-
rio do Litoral e a Universida-
de Santa Cecília (Unisanta), 
que conta a história dos 30 
anos de intervenção da Casa 
de Saúde Anchieta, conheci-
da como a Casa dos Horro-
res, será apresentado nesta 
segunda-feira (29), 11 horas, 
no 19º Festival Literário Inter-
nacional de Poços de Caldas 
(Flipoços), em Minas Gerais.

O evento começa nesse sá-
bado (27) e vai até o próxi-
mo dia 05 (domingo). “A arte, 
o cinema, está me ajudando 
a manter a minha sanidade 

Filme 
santista 
estará no 
Flipoços

MINAS. Passado e presente do antigo 
Anchieta são retratados na obra  

O evento começa nesse sábado (27) e vai até o próximo dia 05

Tony Valenttemental, minha sensibilidade 
de repórter”, afirma o jorna-
lista Carlos Ratton, roteirista 
e diretor do filme, entusias-
mado com o convite. 

Nossa Louca Resistência 
encontra-se em exibição livre 
no Youtube. Mostra o passado 
e o presente do prédio da an-
tiga Casa de Saúde Anchieta, 
que na década de 80 recebia 
seres humanos com proble-
mas psicológicos, dependen-
tes químicos, gays e até jo-
vens de espírito rebelde que, 
vítimas do preconceito da so-
ciedade, eram submetidos a 
tratamentos de choque e tor-
turas no hospital psiquiátri-

co conhecido como Casa dos 
Horrores.

Passadas mais de três dé-
cadas da intervenção munici-
pal - iniciativa que mudou os 
rumos do local - o cenário é 
outro. No interior de paredes 
que ecoavam gritos de deses-
pero, só há música, afazeres 
domésticos, vozes de crian-
ças brincando, reuniões do-
minicais de 69 famílias. São 
mais de cinco dezenas crian-
ças, pessoas com deficiência e 
idosos que vivem há anos no 
prédio do antigo manicômio.

FAMÍLIAS.
Há anos, as famílias inteiras 
ocupam o prédio do Anchie-
ta e lutam nas ruas de Santos 
para não serem despejadas. 
Foram várias manifestações 
públicas e passeatas para sen-
sibilizar a opinião pública e a 
Justiça.

A questão da falta de ha-
bitação é uma ferida há déca-
das aberta sem solução. Seria 
preciso pelo menos 100 mil 
moradias dignas para acabar 
com o martírio de uma popu-
lação que mal tem saneamen-
to básico, fundamental para a 
saúde humana.

O filme contou a partici-
pação de grandes profissio-
nais da Baixada Santista, tem 
a Direção de Fotografia as-
sinada por Tony Valentte e 
música tema assinada pelos 
músicos Luciano Albano e Ro-
berto Canuto.
Nossa Louca Resistência foi 
lançado ano passado, junto 

com a retomada da Frente da 
Luta Antimanicomial Baixa-
da, chamando a atenção da 
sociedade para diálogo e com-
preensão sobre o cuidado em 
saúde mental. 

As bandeiras da Frente são 
pelo fim dos manicômios; da 
lógica manicomial; contra as 
formas de opressão e exclu-
são social; por cuidado em 
liberdade; em defesa do Sis-
tema Único de Saúde (SUS) e 
por um SUS antimanicomial.

A Luta Antimanicomial 

vai se configurando a par-
tir das discussões da Refor-
ma Psiquiátrica, que ocorre-
ram na década de 70 ao redor 
mundo. Na década de 80, ga-
nha forças a partir da orga-
nização de trabalhadores da 
saúde mental, junto às pes-
soas usuárias de serviços/pa-
cientes de cuidados em saúde 
mental e familiares.

O Movimento Nacional da 
Luta Antimanicomial nasceu 
há mais de 30 anos, alinha-
do às lutas sociais, defesa dos 
Direitos Humanos e respei-
to à vida. O movimento cres-
ceu e avançou para outras im-
portantes bandeiras de luta, 
como a Reforma Psiquiátrica, 
a Redução de Danos, a Ges-
tão Autônoma de Medicação 
(GAM).

FLIPOÇOS. 
Esse ano, o Flipoços traz para 
o público uma experiência 
única. Vai transportar os visi-
tantes para as pequenas vilas 
do interior de Minas, onde os 
encontros, as prosas e o “foo-
ting” poderão ser feitos em 
meio aos livros, expostos por 
Editoras e Livrarias, em suas 
tendas alegres e iluminadas.

Já os encontros com os es-
critores, escritoras e convida-
dos especialíssimos, serão no 
meio da Vila Literária no Co-
reto Cultural, típico de cida-
des do interior, montado es-
pecialmente para o Festival, 
um dos mais importantes do 
Brasil, com reconhecimento 
internacional. (DL)

“Nossa Louca 
Resistência” é 
obra oriunda da 
segunda parceria 
cinematográfica 
do Diário do 
Litoral e a 
Universidade 
Santa Cecília 
(Unisanta)

 A Pacientes do Ambulató-
rio Médico de Especialidades 
Zona Noroeste (Ambesp), 
em Santos, tiveram suas ci-
rurgias de câncer de cabeça, 
boca e pescoço suspensas e 
não conseguiram entrar na 
fila da Rede Hebe Camargo de 
Combate ao Câncer (RHCCC). 
A denúncia foi feita pela ve-
readora Audrey Kleys (Novo) 
durante a 22ª Sessão Ordiná-
ria da Câmara de Santos nes-
ta terça-feira (23). Ao todo, 
foram oito cirurgias cance-
ladas, com todo pré-operató-
rio pronto. Além desses, tem 
mais 12 pacientes esperando 
agendamento.

Segundo o requerimento, 
o motivo do cancelamento 
seria o fim do contrato que 
permitia a equipe especiali-
zada do Ambesp realizar as 
cirurgias na Santa Casa.

O contrato teria sido rom-
pido porque os pacientes de-
veriam estar na Rede Hebe Ca-
margo, que pertence ao Estado. 

Pacientes com câncer estão tendo cirurgias suspensas

Motivo do cancelamento seria fim do contrato que permitia a 
equipe especializada do Ambesp realizar as cirurgias na Santa Casa

LG RODRIGUES / DIÁRIO DO LITORAL

Durante o ano de 2023, ao todo, 
130 procedimentos foram reali-
zados pela equipe do Ambesp 
com a Santa Casa de Santos.

Dessa forma, a população 
não precisou entrar na fila da 
Rede Hebe Camargo, assim 
evitando que a lista de espera 
ficasse ainda maior e agilizan-
do o atendimento dos pacien-
tes que não poderiam esperar.

Além disso, o Ambesp, 
com a Santa Casa de Santos, 
tinham o cuidado de, depen-
dendo da gravidade, agilizar o 

processo, tanto na marcação 
de exames quanto na autori-
zação da guia.

A médica cirurgiã de cabe-
ça e pescoço do Ambesp da 
Zona Noroeste, Sílvia Picado, 
conta que os poucos pacien-
tes que precisaram ser transfe-
ridos para a lista de espera da 
Rede Hebe Camargo não con-
seguiram realizar tratamento 
em tempo hábil de cura.

“Essa situação é desespe-
radora, pois os doentes che-
gam para avaliação da espe-
cialidade que é cirúrgica e 
saem com uma incerteza se 
vão conseguir realizar o pro-
cedimento por alguma via”, 
afirma.

Desde março, os pacientes 
voltam ao Ambesp procuran-
do pela médica e pedindo aju-
da, pois eles não conseguiram 
ainda entrar na fila da Rede 
Hebe Camargo.

PREFEITURA DE SANTOS.
Em nota, a Secretaria de Saú-

de de Santos esclarece que 
os tratamentos oncológicos 
(consulta com oncologista, 
cirurgias, quimioterapia, ra-
dioterapia) são de responsa-
bilidade do Governo do Esta-
do de São Paulo, por meio da 
Rede Hebe Camargo de Com-
bate ao Câncer.

Ainda segundo informa-
ções, o fluxo regular de aten-
dimento aos pacientes diag-
nosticados com câncer de 
cabeça e pescoço pelo Am-
besp Zona Noroeste é o enca-
minhamento ao governo es-
tadual, por meio da Central de 
Regulação de Oferta de Servi-
ços de Saúde para o tratamen-
to necessário.

De acordo com a Prefei-
tura, é importante salientar 
que existe uma lei federal 
(12.732/2012) que estabele-
ce prazo de no máximo 60 
dias para o início do aten-
dimento dos pacientes com 
neoplasia maligna compro-
vada. (Isabella Fernandes)

A denúncia 
foi feita pela 
vereadora Audrey 
Kleys (Novo) 
durante a 22ª 
Sessão Ordinária 
da Câmara de 
Santos nesta 
terça-feira (23)

 A Nesta quinta-feira (25), 
a Baixada Santista regis-
trou a sétima morte por 
dengue, em Itanhaém. A 
vítima é uma mulher de 49 
anos, que morreu no últi-
mo dia 3.

A cidade registrou a pri-
meira morte por dengue 
ainda no primeiro trimes-
tre, em 13 de março. O mu-
nicípio decretou estado de 
emergência na saúde pú-
blica no dia 4 de abril, após 
alta de casos da doença.

A primeira morte con-
firmada na Baixada foi em 
Peruíbe, no dia 22 de mar-
ço. Os outros óbitos da re-

Baixada Santista chega à 7ª 
morte por dengue no ano

Prefeituras reforçaram combate à dengue nas últimas semanas

ARQUIVO / AGÊNCIA BRASIL

Itanhaém registrou a primeira morte por dengue no dia 13 de 
março deste ano; Cidade chegou a dois óbitos ontem

gião foram em Guarujá 
(duas mulheres, de 59 e 65 
anos); Cubatão (bebê de 1 
ano) e Bertioga (Homem, 
60 anos).

Até a manhã desta quin-
ta-feira (25), a Baixada San-
tista registrou 9.111 casos 
confirmados. Há ainda 
13.804 casos prováveis e 13 
mortes sob investigação.

Confira, a seguir, a situa-
ção por cidade de acordo 
com o Governo do Estado:
Bertioga – 1.772 casos, 1 óbito
Cubatão – 38 casos, 1 óbito
Guarujá – 3.610 casos, 2 óbi-
tos confirmados e 5 em in-
vestigação
Itanhaém – 742 casos, 2 óbitos
Mongaguá – 173 casos, 1 óbi-
to em investigação
Peruíbe – 668 casos, 1 óbito 
confirmado e 1 em investi-
gação
Praia Grande – 363 casos
Santos – 1.301 casos, 3 óbitos 
sob investigação
São Vicente – 444 casos, 1 
óbito sob investigação (DL)

Turista some
no mar em 
Guarujá

 A Na manhã desta quarta-
-feira (24), um turista de São 
Paulo desapareceu no mar da 
Praia do Tombo, em Guarujá, 
após ser arrastado por uma 
corrente de retorno.

Segundo o GBMar, a prima 
e amigos da vítima também 
estavam no local e viram o ho-
mem entrar no mar. Eles per-
ceberam que ele estava sendo 
arrastado e se afogando.

O grupo não conseguiu 
resgatá-lo, pois nenhum de-
les sabia nadar. Os guarda-vi-
das estavam em outra extre-
midade da praia no momento 
do ocorrido.

O GBMar acionou a equipe 
de salvamento aquático, que 
iniciou as buscas. Na manhã 
desta quinta-feira (25), os tra-
balhos foram retomados. (DL)

Justiça expede
mandado 
após rapto

 A A justiça expediu um 
mandado de busca e apreen-
são do garoto raptado pela 
mãe na última terça-feira 
(23), em Santos. O garoto tem 
os cuidados do pai e da avó, 
que têm a guarda comparti-
lhada dele após uma tutela 
de urgência.

De acordo com informa-
ções passadas pela própria ge-
nitora da criança, ela preten-
dia devolvê-la a noite, mas 
no entanto, mudou de ideia e 
não pretende entregar o filho 
aos cuidadores.

Além disso,ela explicou 
que a ação aconteceu por 
conta de uma proibição de 
contato entre ela e o meni-
no.   A vítima estava sob a 
tutela do pai desde janeiro 
de 2024. (DL)
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 A A Além de poluentes já 
conhecidos, a baía de Santos 
tem sido afetada por um con-
taminante emergente que 
hoje está presente não só na 
água, mas também em se-
dimentos e organismos ma-
rinhos em toda a região do 
litoral paulista: a cocaína. “Es-
tamos considerando a cocaí-
na um contaminante emer-
gente preocupante”, revela 
Camilo Seabra.

A droga causa graves efei-
tos toxicológicos em animais 
como mexilhões-marrons, os-
tras de mangue e peixes, de 
acordo com resultados de aná-
lises realizadas em laboratório 
por pesquisadores da Univer-
sidade Federal de São Paulo 
(Unifesp). Por isso, passou a ser 
considerada um contaminan-
te emergente preocupante.

“A cocaína hoje é, de fato, 
um contaminante da baía de 

Cocaína acumulada na Baía de
Santos já contamina peixes

Presença de cocaína na baía de Santos afeta peixes e preocupa 
autoridades estaduais e municipais

Fabio Luiz A. Silva / Cetesb

testemunhos de sedimento 
estuarino, estima-se que a co-
caína passou a se acumular no 
estuário de Santos a partir da 
década de 1930, mas as con-
centrações da droga na região 
saltaram nas últimas décadas.

Algumas das explicações 
para esse aumento é que a 
região é uma das principais 
rotas de tráfico da droga da 
América do Sul para a Europa. 
Além disso, a região, a exem-
plo de outras no país e no 
mundo, enfrenta o problema 
do aumento de usuários de 
drogas ilícitas, como a própria 
cocaína e o crack.

Outro problema é a fal-
ta de tratamento de esgo-
to na região: “O esgoto sem 
tratamento pode estar rela-
cionado com as altas con-
centrações de cocaína que 
encontramos na baía de San-
tos. Mas também temos um 
problema de saúde pública 
na região, relacionado ao uso 
de crack e outras drogas, e de 
segurança pública. É um ce-
nário complexo para enten-
dermos melhor os riscos am-
bientais e sociais envolvidos”, 

Santos. Encontramos conta-
minação pela droga espalha-
da por toda a região”, afirmou 
Camilo Dias Seabra, professor 
da Unifesp, em um painel du-
rante a FAPESP Week Illinois, 

que aconteceu neste mês, em 
Chicago, nos Estados Unidos.

COMEÇOU EM 1930.
De acordo com Seabra, a partir 
de estudos geoquímicos com 

 A Em meio às buscas pelo 
policial militar desapare-
cido na Baixada Santista, 
a Polícia Militar da Região 
encontrou três corpos en-
terrados no morro da Vila 
Baiana, em Guarujá, na tar-
de de quarta-feira (24). Os 
cadáveres, segundo infor-
mações da SSP (Secretaria 
da Segurança Pública) de 
São Paulo, ainda não foram 
identificados.

A ação partiu de uma 
denúncia anônima à cor-
poração. Os restos mortais, 
sendo duas ossadas e um 
corpo em estado de decom-
posição, foram encaminha-
dos para o IML (Instituto 
Médico Legal).

No mesmo dia, policiais 
civis da 3ª Delegacia de Ho-
micídios do Deinter 6 loca-

Três corpos são
achados em meio
a buscas por PM

BAIXADA SANTISTA. Os restos mortais, sendo duas ossadas e um 
corpo em estado de decomposição, foram encaminhados ao IML

do. O desaparecimento de 
Luca Romano Angerami, 21, 
segue em investigação pela 
Polícia Civil com apoio da 
Polícia Militar.

Contando os últimos 
corpos encontrados, já são 
seis cadáveres localizados 
pela Polícia Militar na Bai-
xada Santista desde o desa-
parecimento de Angerami. 
Ele foi visto pela última vez 
no dia 14 de abril, e desde 
então somente seu veícu-
lo foi encontrado abando-
nado na rodovia Cônego 
Domênico Rangoni, que 
corta Guarujá.

O soldado é morador de 
Santos, mas trabalha no 3º 
Batalhão de Polícia Militar 
Metropolitano (BPM/M), na 
cidade de São Paulo. Ele te-
ria ingressado na corpora-

ção há dois anos.

OPERAÇÕES NA BAIXADA.
Desde o assassinato do sol-
dado da Rota (Rondas Os-
tensivas Tobias de Aguiar) 
Patrick Bastos Reis, 30, em 
Guarujá, em julho de 2023, 
a gestão Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) já deflagrou 
duas operações policiais na 
Baixada Santista.

A primeira, denomina-
da Operação Escudo, ter-
minou com 28 mortos em 
supostos confrontos com 
policiais entre 28 de julho 
e 5 de setembro.

Após a morte de outro 
PM da Rota na região, em 
2 de fevereiro, foi colocada 
em prática a Operação Ve-
rão. Entre os dias 3 de feve-
reiro e 1º de abril, ao menos 
56 pessoas morreram em 
supostos confrontos com 
a polícia.

“Sinceramente, nós te-
mos muita tranquilidade 
com o que está sendo fei-
to. E aí o pessoal pode ir 
na ONU, pode ir na Liga da 
Justiça, no raio que o parta, 
que eu não tô nem aí”, disse 
Tarcísio no dia 8 de março, 
ao ser questionado sobre a 
letalidade policial das ope-
rações.

A Secretaria da Segu-
rança Pública já disse que 
as mortes decorreram de 
confrontos com crimino-
sos que têm reagido de for-
ma violenta ao trabalho po-
licial. (FP)

O desaparecimento de Luca 
Romano Angerami, 21, segue 
em investigação pela Polícia 
Civil com apoio da Polícia 
Militar

REPRODUÇÃO

lizaram um barraco, tam-
bém em Guarujá, onde o 
soldado teria sido manti-

 A Já  tem data marcada 
para o 1º Festival Gastro-
nômico Sanducará, que irá 
apreciar sanduíches feitos 
com pão de cará, produzi-
dos por padarias da Baixa-
da Santista. O evento acon-
tecerá de 8 a 30 de junho, 
realizado pleo Sindicato da 
Indústria de Panificação e 
Confeitaria de Santos, São 
Vicente, Guarujá e Cubatão 
(Sinaspan).

O pão de cará é tradicional 
e por gerações tem sido um 
símbolo de  orgulho e sabor 
nas mesas das famílias san-
tistas. Foi assim que iguaria 
se tornou patrimônio cultu-
ral de Santos em 2022.

Os estabelecimentos par-
ticipantes terão a oportunida-
de de demonstrar sua criati-
vidade e excelência culinária 
por meio de sanduíches au-
torais, preparados com o pão 
de cará.

Para o presidente do Si-
naspan, Antônio Pires Go-
mes, o evento não só valo-
rizará a cultura local, mas 
também estimulará a econo-
mia regional, atraindo tan-
to residentes quanto turistas 
para experimentarem os di-
versos sabores que as pada-
rias têm a oferecer.

“O Sanducará não ape-
nas celebrará um aspecto 

Pão de cará terá seu 
primeiro festival

importante da herança cul-
tural de Santos, mas tam-
bém, proporcionará uma 
plataforma para que as pa-
darias locais mostrem seu 
talento e criatividade, au-
mentando seu reconheci-
mento e alcance”, explica 
Gomes.

WORKSHOP.
Além do festival gastronômi-
co, a programação do evento 
incluirá um workshop espe-
cial sobre o pão de cará, lide-
rado pelo renomado Chef Jeff 
Silva, com o propósito de ofe-
recer melhor conhecimento 
sobre o famoso pão e, tam-
bém, proporcionar um aper-
feiçoamento nas habilidades 
dos participantes, elevando o 
nível de qualidade e inovação 
nas receitas apresentadas.

O workshop será aberto ao 
público, mediante inscrições 
prévias.

As inscrições para as pa-
darias e confeitarias na re-
gião, Baixada Santista e Vale 
do Ribeira, estão abertas até 
o dia 03 de maio (sexta-feira) 
por meio de um formulário 
online. O valor da inscrição 
para os participantes é de R$ 
800. Já os associados do SI-
NASPAN pagam a taxa sim-
bólica de R$ 100 até o dia 03 
de maio. (Luana Fernandes)

 A A Prefeitura vicentina deu 
início ao que vem chamando 
de ‘O maior projeto de com-
bate às enchentes da histó-
ria de São Vicente’. O projeto 
engloba as intervenções de 
drenagem sobre o canal da 
Avenida Eduardo Souto e a 
instalação dos conjuntos de 
comportas em sete locais do 
Município (Avenida Castelo 
Branco, Pompeba, Dique do 
Piçarro, Dique das Caixetas, 
Rio dos Bugres, Sambaiatuba 
e Jóquei Clube).

Os trabalhos visam impac-

Contra enchentes,
SV terá comportas
e fará obra de canal

tar diretamente na vida dos 
moradores da Cidade Náuti-
ca, Pompeba, Tancredo Neves, 
Vila Fátima, entre outros, re-
duzindo a incidência de ala-
gamentos em cerca de 80% 
da região contemplada. 

Com 750 metros de exten-
são, o canal da Eduardo Sou-
to está sendo desassoreado 
e reestruturado com amplia-
ção na largura e profundidade 
para melhorar o escoamento. 
A previsão de conclusão dos 
trabalhos, segundo o DAEE-
-SP (Departamento de Águas 

Os trabalhos visam impactar diretamente na 
vida dos moradores de ao menos 4 bairros

e Energia Elétrica do Estado 
de São Paulo) - responsável 
pela obra, é para o segundo 
semestre deste ano. Já as com-
portas (estruturas metálicas) 
contribuirão no controle do 
fluxo das águas com a chuva 
e/ou alta da maré, criando um 
sistema de drenagem que blo-
queará a entrada da água so-
bre os canais. Os materiais já 
foram adquiridos e estão em 
processo inicial de instalação.  

O recurso obtido para via-
bilização das obras é fruto de 
articulação entre a Adminis-
tração Municipal e o Governo 
do Estado, que destinou R$25 
milhões para intervenções 
de drenagem em São Vicen-
te. “Nossa condição financei-
ra impossibilita o desenvolvi-
mento de grandes execuções, 
mas, como prefeito, meu pa-
pel é lutar pelo vicentino e 
pensar em soluções. Esse pro-
jeto é bastante significativo 
para mim. Nada saía do papel 
quando o assunto era com-
bate às enchentes. Hoje, isso 

é uma realidade. Quem passa 
pela Avenida Eduardo Souto já 
se depara com as mudanças. 
Sei dos desafios que muitos 
enfrentam nos dias de chu-
va, mas estamos trabalhando 
para amenizar isso”, ressalta o 
prefeito Kayo Amado. 

 
OUTROS INVESTIMENTOS.
A exemplo de toda a Baixada 
Santista, São Vicente enfren-
ta transtornos provenientes 
de alagamentos há décadas. 
Ciente disso, a Administração 
Municipal segue promoven-
do intervenções que vão além 
da reestruturação do canal da 
Eduardo Souto e instalação 
dos conjuntos de comporta, 
como as obras de substitui-
ção e ampliação das traves-
sias de drenagem do canal da 
Avenida Alcides de Araújo em 
direção ao Rio dos Bugres, e 
do canal da Avenida Penedo 
também em direção ao Rio 
dos Bugres. O projeto con-
templa moradores do Sam-
baiatuba e Catiapoã. (DL)

 A A Escola Municipal Dir-
ce Valério Gracia, na Avenida 
Dom Pedro I, 340, sediará a 22ª 
Grande Festa Cigana, que mar-
cará o início das comemora-
ções do Dia Nacional do Ciga-
no, celebrado em 24 de maio, 
em Guarujá. O evento tem iní-
cio no próximo dia 18, às 18h.

A festa acontece anual-
mente e o objetivo é apre-
sentar e valorizar a cultura do 
povo cigano, constituído por 
várias etnias. O evento conta-
rá com celebração do ‘ritual 
do fogo’, também conhecido 
como ‘ritual da fogueira ciga-
na’, em homenagem à Santa 
Sara, considerada padroeira do 
povo cigano. O rito utiliza pão, 
sal e vinho, pedindo as bên-
çãos da padroeira.

Além disso, serão feitas 
apresentações de dança ci-

Guarujá prepara a 22ª
Festa Cigana para maio

gana, cartomancia e exposi-
ção de artigos da cultura des-
te povo, como lenços, roupas 
e bijuterias, distribuídos em 
diversas barracas. O local tam-
bém terá alimentos à venda.

“E uma festa que as pessoas 
já conhecem e estão acostu-
madas a ir. Geralmente, par-
ticipam centenas de pessoas. 
Esperamos que esse ano a gen-
te receba ainda mais partici-
pantes”, declarou Tsara Gitana 
Cléo, organizadora do evento.

PARA PARTICIPAR.
Os interessados em participar 
da Festa podem garantir o con-
vite com antecedência pelo (13) 
98189-6718. O convite dá direi-
to ao ponche e fruta que serão 
distribuídos no evento, e tem 
o valor de R$ 10 e um quilo de 
alimento não perecível. (DL)

avaliou Seabra.
Por meio de um projeto 

apoiado pela FAPESP, o pes-
quisador, em colaboração 
com colegas da Universidade 
Federal de São Paulo (Unifesp) 
e da Universidade Santa Ce-
cília (Unisanta), identificou, 
em 2017, pela primeira vez, o 
acúmulo de cocaína e de ou-
tras substâncias derivadas de 
remédios em água superfi-
cial na baía de Santos e efeitos 
biológicos em concentrações 
ambientalmente relevantes.

Os pesquisadores encon-
traram em amostras de água 
coletadas na região ibupro-
feno, paracetamol e diclofe-
naco, entre outros medica-
mentos, além de cocaína em 
concentração equivalente à 
da cafeína – um indicador 
tradicional de contaminação 
porque, além de ser consumi-
da por meio de bebidas como 
café, chá e refrigerantes, está 
presente em vários medica-
mentos. “É uma concentração 
enorme de cocaína se imagi-
narmos o consumo de cafeí-
na”, comparou Seabra. “Essas 
descobertas foram muito sur-

preendentes”, avaliou.
A fim de entender melhor 

a magnitude desse problema, 
os pesquisadores pretendem 
iniciar um programa epide-
miológico baseado em águas 
residuais para identificar o 
consumo de drogas.

Um dos objetivos de pro-
gramas como esse é contribuir 
para a detecção de problemas 
de saúde da população relacio-
nados não só a drogas ilícitas, 
mas também álcool e tabagis-
mo. “Mas há muitos desafios 
a serem superados para con-
seguirmos implementar um 
programa desse tipo na re-
gião”, avaliou Seabra.

Além da cocaína, outro 
contaminante emergente es-
tudado pelo pesquisador e co-
laboradores é o material par-
ticulado atmosférico – um 
composto de origem meta-
lúrgica que pode precipitar 
em regiões costeiras e causar 
efeitos tóxicos em organis-
mos aquáticos, além de bioa-
cumular no pescado.

A matéria completa pode 
ser conferida no site do Diário 
do Litoral. (DL)
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 A A Agrishow (Feira Interna-
cional de Tecnologia Agrícola 
em Ação) terá neste ano tan-
to a presença tanto do minis-
tro Carlos Fávaro (Agricultu-
ra) quanto do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL).

A agenda escalonada de 
autoridades de diferentes la-
dos do espectro político ocor-
re após polêmico “desconvi-
te” ao ministro de Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) no ano pas-
sado.

Para evitar saia justa, cada 
um participará de um dia des-
ta que é principal feira agríco-
la do país: Fávaro na abertura, 
domingo (28), e Bolsonaro no 
primeiro dia da feira, segunda 
(29). O evento será realizado 
em Ribeirão Preto (SP).

“A organização da 
Agrishow convidou dife-
rentes autoridades para vi-
sitar a 29ª edição do even-
to. Todos que se interessam 
pelo agronegócio brasileiro 
e por tecnologia são bem-
-vindos para visitar a feira. A 
Agrishow 2024 estará reple-
ta de inovações e tecnologias 
de ponta para aumento da 
produtividade da agropecuá-
ria”, afirmou a organização da 
Agrishow, em nota.

O ex-presidente esta-
rá acompanhado de outros 
bolsonaristas, como o pré-
-candidato a prefeito de Ri-
beirão Preto Isaac Antunes 
(PL). O governador paulista, 
Tarcísio de Freitas (Republi-
canos), deve participar tanto 

da abertura na noite de do-
mingo como de atividades do 
primeiro dia.

Uma outra medida ado-
tada pelos organizadores foi 
antecipar para a noite de do-
mingo a abertura -que nor-
malmente ocorria na segun-
da-feira- em uma cerimônia 
que será realizada sem a pre-
sença de público.

A feira estará aberta ao pú-
blico de segunda (29) a sexta-
-feira (3 de maio).

O ex-presidente já estará 
em Ribeirão Preto no domin-
go, e encontrará apoiadores 
em um cruzamento da cida-
de. E no dia seguinte vai para 
a Agrishow, pela manhã. “Um 
outro momento também que 
bem demonstra o que é o 
agro, a força do agro no Bra-
sil”, disse Bolsonaro, em ví-
deo, agradecendo ao convite.

A edição do ano passa-
do da Agrishow foi marcada 
pela polêmica envolvendo os 
organizadores do evento e o 
governo federal. O ministro 
Carlos Fávaro disse ter sido 
“desconvidado” para a aber-
tura do evento.

O então presidente da fei-
ra, Francisco Matturro, teria 
feito essa sugestão pois have-
ria a presença de Bolsonaro.

O governo Lula reagiu for-
temente à situação, avalian-
do suspender o patrocínio do 
Banco do Brasil à feira e can-
celou agendas de executivos 
do banco durante os dias de 
evento. (FP)

Agrishow: ministros 
irão em dias distintos

NOTAS

 A A regulamentação da re-
forma tributária propõe des-
tinar R$ 600 milhões a R$ 
700 milhões por ano para a 
realização de sorteios para 
premiar contribuintes que 
exigem a emissão de nota 
fiscal em suas compras.

O secretário extraordiná-
rio da Reforma Tributária, 
Bernard Appy, disse que vai 
ser o mesmo que “ter duas 
Megas Senas da Virada do IBS 
e da CBS”, os novos tributos 
criados a partir da reforma.

O IBS (Imposto sobre 
Bens e Serviços) é de com-
petência de estados e muni-
cípios. Já a CBS (Contribui-
ção sobre Bens e Serviços) 
será cobrada pelo governo 
federal.

O projeto propõe destinar 
até 0,05% da arrecadação do 
novo IVA (Imposto sobre Va-
lor Agregado) a programas 

de cidadania fiscal, que in-
centivem os consumidores 
a exigir os documentos fis-
cais -usualmente, mediante 
identificação do comprador 
com o CPF na nota.

Segundo Appy, o projeto 
prevê a autorização, e a sis-
temática será disciplinada 
posteriormente por meio de 
regulamento. Como a arre-
cadação dos novos tributos 
será significativa, o secre-
tário diz que a aplicação do 
percentual resultará em um 
valor milionário.

Estados e municípios hoje 
já contam com programas de 
sorteio ou devolução de cré-
ditos aos contribuintes.

Agora, o projeto de lei 
prevê que as ações de pro-
moção da cidadania fiscal 
poderão ser instituídas pelo 
comitê gestor do IBS e pela 
Receita Federal. (FP)

Sorteio de NF pode 
pagar R$ 700 milhões

 D As novas regras do IVA 
não mexem no Imposto 

de Importação, tributo 
que não foi abarcado pela 

reforma e que para as 
compras internacionais 

permanece com isenção 
até US$ 50

GETTY IMAGES

A
s compras de produtos e serviços rea-
lizadas por meio de plataformas di-
gitais passarão a ser tributadas pelo 
IVA (Imposto sobre Valor Agregado) 
com a entrada em vigor da reforma 

tributária a partir de 2026.
A cobrança vale para as plataformas com sede 

no exterior, o que inclui as compras com valores 
de até US$ 50 feitas por pessoas físicas.

Hoje, as compras até esse valor são isentas 
do Imposto de Importação. Mas há a cobrança 
do ICMS pelos estados.

Quando a reforma passar a vigorar, as compras 
internacionais pelas plataformas terão que pagar o 

IVA dual: o IBS (Imposto sobre Bens e Serviços), 
dos estados e municípios, e a 
CBS (Contribuição sobre Bens e 
Serviços), do governo federal.

A regra independe de valo-
res e está prevista no projeto 
de lei complementar encami-
nhado nesta quarta-feira (24) 
ao Congresso pelo ministro 
da Fazenda, Fernando Had-
dad. A proposta, com quase 
400 artigos, regula o funcio-
namento do IBS, CBS, além 
do Imposto Seletivo.

A Receita Federal tem hoje o programa Re-
messa Conforme. O programa isenta de Impos-
to de Importação as remessas de até US$ 50 des-
tinadas a pessoas físicas, além de dar prioridade 
a esses bens no despacho aduaneiro. Em contra-
partida, a companhia se compromete a seguir 
as regras do Fisco. Mas os estados que aderiram 
ao programa federal cobram o ICMS.

As novas regras do IVA não mexem no Imposto 
de Importação, tributo que não foi abarcado pela re-
forma e que para as compras internacionais perma-
nece com isenção até US$ 50.

Segundo o secretário extraordinário de Reforma 
Tributária do Ministério da Fazenda, Bernard Appy, 
as empresas domiciliadas no exterior terão que fa-
zer o registro para recolher o IVA dual, a CBS e o IBS.

“A plataforma digital passa a ser responsável pelo 
pagamento”, disse. Ele deu o exemplo de uma em-
presa estrangeira que vende um software para uma 
empresa no Brasil. Caberá à empresa de fora do Bra-
sil recolher o IBS e a CBS.

Appy explicou que, se a empresa estrangeira, 
não recolher o imposto, o comprador no Brasil 
terá que fazê-lo.

O auditor fiscal da Receita Federal Roni Petter-
son Brito, que participou da elaboração da propos-
ta, assegurou que o registro será muito simplificado, 
como ocorre nos outros países. (FP)

Compras em sites de 
fora serão tributadas 
por novo imposto

A cobrança 
vale para as 
plataformas com 
sede no exterior, 
o que inclui as 
compras com 
valores de até 
US$ 50 feitas por 
pessoas físicas

Fique 
ligado  

 D O mercado já esperava que, no decorrer do ano, a empresa aprove 
a distribuição dos 50% adicionais de dividendos relevantes

MICHEL CHEDID / AGÊNCIA PETROBRAS

Petrobras:
dividendos
devem ser 
distribuídos
ECONOMIA. Proposta levada aos 
acionistas da estatal é a mesma que 
foi rejeitada pelo governo em março

O 
governo aprovou nesta 
quinta-feira (25) a distri-
buição de R$ 21 bilhões 
em dividendos extraor-
dinários da Petrobras e 

sinalizou ainda com a possibilidade de 
distribuição de valor equivalente ao 
longo do ano, de acordo com as condi-
ções.financeiras da companhia.

A proposta levada aos acionistas 
da estatal em assembleia nesta quin-
ta é a mesma que havia sido rejeitada 
pelo próprio governo em março, dan-
do início à crise de confiança sobre a 
companhia. Contempla a distribuição 
de 50% do lucro excedente de R$ 43 bi-
lhões no ano de 2024.

Foi apresentada pelo procurador 
da Fazenda Nacional, Ivo Timbó, que 
representava a União no encontro.

“A União vota pela alteração da 
original proposta da administração 
da Petrobras quanto à destinação do 
resultado de 2023, ajustando a para a 
distribuição de 50% do lucro líquido 
remanescente”, afirmou. O voto majo-
ritário da União é suficiente para apro-
var a matéria.

A proposta da União, diz ainda, pre-

vê “avaliar ao longo do corrente ano a 
viabilidade de distribuição, a título de 
dividendos extraordinários dos 50% 
remanescentes ora destinados a reser-
va de capital”.

O mercado já esperava que, no 
decorrer do ano, a empresa aprove a 
distribuição dos 50% adicionais de di-
videndos relevantes, diante da rele-
vância dos recursos para o esforço fis-
cal do governo.

“O governo é um dos principais be-
neficiários desses dividendos”, desta-
cou Alexandre Pletes, chefe de ren-
da variável da Faz Capital. “Este fato 
é relevante considerando a recente 
mudança na meta fiscal para 2025, vi-
sando um déficit zero e a possível uti-
lidade desses dividendos da Petrobras 
para ajudar a atingir esse objetivo.”

A assembleia aprovou ainda, com 
81,08% dos votos, a prestação de con-
ta dos administradores, o relatório da 
administração e as demonstrações fi-
nanceiras de 2024.

Os acionistas da estatal ainda ele-
gerão o novo conselho de adminis-
tração da estatal. Nessa votação, estão 
em jogo 10 das 11 cadeiras do colegia-

do que decide a estratégia da estatal 
uma delas, reservada a representante 
dos trabalhadores, será ocupada nova-
mente por Rosângela Buzanelli.

Outras duas são reservadas a repre-
sentantes de acionistas minoritários. 
Uma será disputada por dois candida-
tos: Aristóteles Nogueira, ex-sócio da 
gestora de recursos XP Investimentos; 
e Jerônimo Antunes, conselheiro de 
outras empresas.

A outra será ocupada novamente 
pelo advogado Francisco Petros, único 
candidato dos acionistas detentores 
de ações ordinárias.

As 8 restantes serão disputadas en-
tre governo e investidores privados. 
Até 2020, o acionista controlador ocu-
pava todas elas, mas acionistas priva-
dos se uniram para ampliar participa-
ção. Hoje, o governo tem seis dessas 
cadeiras, e os minoritários, duas.

O governo apresentou uma lista 
com oito nomes, cinco deles já no co-
legiado: Prates, o secretário especial 
de Análise Governamental da Casa Ci-
vil, Bruno Moretti, dois secretários do 
MME, Victor Saback e Pietro Mendes, e 
o advogado Renato Gallupo. (FP)

COMPANHIA DE HABITAÇÃO 
DA BAIXADA SANTISTA

CNPJ Nº 58.158.635/0001-00
CONVOCAÇÃO

Convocamos os Acionistas da COHAB SANTISTA a 
participar de ASSEMBLEIAS GERAIS ORDINÁRIA E 
EXTRAORDINÁRIA, em 30/04/2024, às 11h, na sede 
social, na Praça dos Andradas, 12, 5º andar, Centro, 
Santos, São Paulo, para deliberação da seguinte 
ordem do dia: I–ORDINÁRIA: A) Tomar as contas 
dos administradores, examinar, discutir e votar as 
demonstrações financeiras do exercício de 2023. II–
EXTRAORDINÁRIA: A) Discutir sobre o relatório da 
Diretoria; B) Eleição de Conselheiros Fiscais. Acham- 
se na sede da Companhia e à disposição dos Acionis-
tas os documentos relativos ao exercício de 2023: 1) 
Relatório da administração sobre os negócios sociais 
e os principais fatos administrativos; 2) Cópia das de-
monstrações financeiras; 3) Pareceres de Auditores 
Independentes; 4) Pareceres do Conselho Fiscal.

Santos, 23 de abril de 2024.
ROGERIO MATHIAS CONDE - Diretor Presidente.

O Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias de Alimentação e Bebidas do Vale do Ribeira e 
Santos - STIABVALE - Edital de Convocação Para Assembleia Extrordinária - O Sindicato dos 
Trabalhadores nas Indústrias de Alimentação e Bebidas do Vale do Ribeira e Santos - STIABVALE, 
entidade sindical de primeiro grau, inscrito no CNPJ sob o nº º 58.255.811/0001-13, através de seu 
Presidente, no uso de suas atribuições legais, Convoca todos os trabalhadores associados e não 
associados, que exercem suas funções nas unidades empregadoras: CITROSUCO S/A AGROIN-
DUSTRIA, inscrita no CNPJ sob o nº 33.010.786/0071-90 e LOUIS DREYFUS COMPANY SUCOS 
S.A inscrita no CNPJ sob o nº 00.831.373/0053-35, para participarem da ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA DE CAMPANHA SALARIAL a ser realizada no dia 30 de abril de 2024, presen-
cialmente, na sede social da Entidade Sindical, conforme a seguinte distribuição de datas e horários: 
1)Para os trabalhadores da unidade empregadora Citrosuco S/A Agroindustria, será realizada em 
dois turnos às 07h00 e às 12h00; e 2)Para os trabalhadores da unidade empregadora Louis Dreyfus 
Company Sucos S.A, será realizada em dois turnos às 08h00 e às 13h00. Deliberação da seguinte 
ordem do dia: a)Discussão e elaboração da Pauta de Reivindicação referente às negociações Cole-
tivas de Trabalho 2024/2025; b)Discussão e Autorização para celebrar o Acordo Coletivo de Trabalho 
da categoria profissional e na impossibilidade desta, ingressar com Dissídio Coletivo; c) Discussão, 
deliberação e aprovação do desconto da Contribuição Assistencial no percentual equivalente a 1% 
(um por cento), do salário, inclusive do 13º salário bem como, a manifestação de oposição observada 
a decisão proferida pelo Supremo Tribunal Federal com repercussão geral (TEMA 935), em conformi-
dade com o inciso IV do artigo 8º da Constituição Federal e Lei 13.467 de 13/07/2017, que alterou o 
artigo 579 da Consolidação das Leis do Trabalho - CLT, a ser deliberado na presente assembleia. A 
decisão da assembleia servirá como autorização prévia e expressa para aplicação das normas cole-
tivas de trabalho. Santos/SP, 24 de abril de 2024. Reinaldo Francisco de Sousa Junior - Presidente

Anuncie:  

(13) 99149-7354  
publicidade@diariodolitoral.com.br
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SEXTA-FEIRA, 26 DE ABRIL DE 2024 Classifi cados

COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DE SÃO VICENTE  CODESAVI – EM LIQUIDAÇÃO
C.N.P.J. nº 49.189.822/0001-51   NIRE 35.300.101.057

Senhores Acionistas
Em cumprimento às disposições legais e estatutárias, apresento aos senhores acionistas, 
para exames e considerações, as Demonstrações Financeiras, acompanhadas do Parecer do 
Conselho Fiscal e da Auditoria Independente, referente ao exercício social encerrado em 31 
de Dezembro de 2023. Fico à disposição dos Senhores Acionistas e demais interessados para 
outros esclarecimentos que se fi zerem necessários.

São Vicente, 23 de abril de 2024.

O LIQUIDANTE

BALANÇO PATRIMONIAL EM 31 DE DEZEMBRO (EM REAIS)

ATIVO 2023 2022

CIRCULANTE 7.856.417,36 8.050.980,64

Caixa e Equivalentes de Caixa (nota 4 a.) 5.800,48 6.917,71

Duplicatas a Receber (nota 4 b.) 70.473.403,34 70.473.403,34

Outros Créditos (nota 4 c.) 30.616.559,64 30.616.559,64

Acordo PMSV/CODESAVI (nota 4 d.) 53.353.015,81 56.457.552,94

INSS a compensar (nota 4 f.) 5.295.112,44 5.488.558,49

Depósitos Judiciais (nota 4 g.) 2.517.022,64 2.517.022,64

PCLD s/Duplicatas e Acordos a receber da PMSV (nota 4 e.) (154.404.496,99) (157.509.034,12)

Imobilizado (nota 5.)
194.000,62 210.843,94

Intangível (nota 6.) 220.818,85 236.691,97

TOTAL DO ATIVO 8.271.236,83 8.498.516,55

As notas explicativas integram as demonstrações contábeis

BALANÇO PATRIMONIAL EM 31 DE DEZEMBRO (EM REAIS)

PASSIVO 2023 2022

CIRCULANTE 665.112.702,16 633.099.731,90

Fornecedores 41.025.346,80 41.017.412,27
Obrigações Sociais e Fiscais (nota 7 a.) 496.685.241,26 465.801.328,58
Outras Obrigações (nota 7 b.) 99.799.019,55 99.793.623,18
Provisão para Férias (nota 7 c.) 710.585,77 744.035,07
Provisão para Contingências (nota 7 d.) 26.892.508,78 25.743.332,80

PATRIMÔNIO LÍQUIDO (nota 10) (656.841.465,33) (624.601.215,35)

Capital Social (nota 10. a) 4.364.814,01 4.364.814,01
Prejuízos Acumulados (661.206.279,34) (628.966.029,36)

TOTAL DO PASSIVO 8.271.236,83 8.498.516,55

As notas explicativas integram as demonstrações contábeis

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO DO EXERCÍCIO 

EM 31 DE DEZEMBRO (EM REAIS)

2023 2022

RECEITA BRUTA

Receita da Rodoviária de São Vicente 2.604,98 2.089,78

Receitas Financeiras 175,67 -

RECEITA LÍQUIDA 2.780,65 2.089,78

(-) Custos das Obras e Serviços (504.932,00) (195.506,72)

LUCRO BRUTO (502.151,35) (193.416,94)

RECEITAS (DESPESAS) OPERACIONAIS

Despesas Administrativas (1.288.048,79) (1.917.111,65)
Despesas Financeiras            (30.915.862,14) (26.953.584,64)
Despesas Tributárias (39,47) -
Constituição de Provisões (2.638.685,36) (9.228.553,33)

RESULTADO ANTES DO IMPOSTO DE RENDA
E DA CONTRIBUIÇÃO SOCIAL (35.344.787,11) (38.292.666,56)

Prejuízo do Exercício (35.344.787,11) (38.292.666,56)

Prejuízo por ação do capital social (17,8149) (19,3006)

As notas explicativas integram as demonstrações contábeis

DEMONSTRAÇÕES DAS MUTAÇÕES DO PATRIMÔNIO LÍQUIDO

(EM REAIS)

Descrição
Capital 
Social

Prejuízos 
Acumulados

Total

Em 31 de dezembro de 2021 4.364.814,01 (595.444.491,47) (591.079.677,46)

Reversão de ajuste de exercícios anteriores
4.771.128,67 4.771.128,67

Resultado do exercício (38.292.666,56) (38.292.666,56)

Em 31 de dezembro de 2022 4.364.814,01 (628.966.029,36) (624.601.215,35)

Reversão de ajuste de exercícios anteriores
3.104.537,13 3.104.537,13

Resultado do exercício (35.344.787,11) (35.344.787,11)

Em 31 de dezembro de 2023 4.364.814,01 (661.206.279,34) (656.841.465,33)

As notas explicativas integram as demonstrações contábeis

LEANDRO LIMA DOS SANTOS MATHEUS DA SILVA FERNANDES

LIQUIDANTE
DIRETOR CONTÁBIL

CONTADOR-CRC 1SP342140/O-7

NOTAS EXPLICATIVAS ÀS DEMONSTRAÇÕES CONTÁBEIS EM 31 DE 
DEZEMBRO DE 2023 E 2022

(EM REAIS) 

1      Informações Gerais
A Companhia de Desenvolvimento de São Vicente – CODESAVI, em processo de liquidação, 
tinha por objeto a realização das atividades de execução de obras e serviços, estudos e 
projetos relacionados com o desenvolvimento e a urbanização do Município de São Vicente. 
Em Assembléia Geral Extraordinária realizada em 21 de novembro de 2019, foi deliberada a 
liquidação da Companhia, aprovada na Câmara Municipal em 09/05/2019, fato publicado no 
Diário do Litoral, Lei Complementar nº 934, publicada no dia 11/05/2019 e Lei Complementar nº 
951, publicada no Diário do Litoral do dia 10/08/2019 e referendada pelo Executivo Municipal. 
Nesta assembleia, foi determinada a destituição dos membros da Diretoria e a nomeação de um 
liquidante, nos termos do artigo 208, parágrafo 1º, da Lei nº 6.404/76, com a responsabilidade de 
elaborar o plano de liquidação da sociedade. 
Em Assembleia Geral Extraordinária realizada em 17 de dezembro de 2021, foi deliberado novo 
prazo de 180 (cento e oitenta) dias para liquidação da sociedade.
Em Assembleia Geral Extraordinária realizada em 23 de agosto de 2022, foi deliberado novo prazo, 
fi cando consignado que a renovação do prazo de liquidação seja anual, determinado em AGO.
Em Assembleia Geral Ordinária realizada em 28/04/2023, foi deliberado novo prazo, podendo 
ser renovado na próxima AGO.
 
2 Base de Elaboração e Apresentação das Demonstrações Contábeis
A Administração autorizou a conclusão da elaboração das demonstrações contábeis do 
exercício de 2023, em 09 de abril de 2024. Estas demonstrações foram elaboradas em 
observância as resoluções emanadas do Conselho Federal de Contabilidade e estão sendo 
apresentadas de acordo com a legislação societária e práticas contábeis, em observância 
aos Pronunciamentos Contábeis emitidos, que incluem estimativas e premissas como a 
mensuração de provisão para créditos de liquidação duvidosa, estimativas para a determinação 
da vida útil de ativos e provisões necessárias para passivos contingentes. 
Em razão da liquidação da Companhia, foi realizada a reclassifi cação contábil dos saldos 
relativos aos direitos e obrigações, apresentadas em 31 de dezembro de 2023 e 2022, dos 
respectivos grupos do Ativo e Passivo Não Circulantes, para os grupos do Ativo e Passivo 
Circulantes, no Balanço Patrimonial. 

3 DESCRIÇÃO DAS PRINCIPAIS PRÁTICAS CONTÁBEIS
Apuração do Resultado 
As despesas administrativas, fi nanceiras e decorrentes da constituição de provisões, foram 
reconhecidas com base no regime de competência. 

4. Ativo Circulante 
a. Caixa e Equivalentes de Caixa 

Descrição 2023 2022

Caixa Geral 2.500,00 860,90

Bancos Conta Corrente 2.143,24 4.966,76

Aplicações Financeiras 1.157,24 1.090,05

TOTAL 5.800,48 6.917,71

b. Duplicatas a Receber 
Refere-se às Notas Fiscais/Faturas de Serviços emitidas, compreendendo o período de 
setembro de 2005 a novembro de 2009, no total de R$ 66.344.878,08, e às Notas Fiscais 
de Serviços Eletrônicas, relativas ao período de março de 2015 a janeiro de 2017, para a 
PMSV, no valor de R$ 4.128.525,26, pendentes de liquidação. Valor total do crédito, de R$ 
70.473.403,34.

c. Outros Créditos 
Trata-se de valores incorridos nas aquisições de materiais e serviços, no período de novembro 
de 2005 a novembro de 2009, utilizados na execução de contratos da PMSV, e cobrados 
junto ao Executivo, através de notas fi scais de simples remessa e notas de débitos, cujo valor 
está pendente de reembolso. Em 31/12/2023, o saldo a receber de notas fi scais de simples 
remessa é R$ 6.154.155,43, e as notas de débitos, em R$ 24.375.473,41. Constam também 
compondo o saldo, valores pendentes de recebimentos, relativos a permissionários de boxes 
na Rodoviária de São Vicente, administrada pela Codesavi, no total de R$ 48.449,00, IRRF s/ 
salários do mês de abril/2014, recolhido indevidamente, no valor de R$ 38.481,80, totalizando 
R$ 30.616.559,64.

d. Acordos PMSV/CODESAVI
Estão pendentes de recebimento os seguintes processos administrativos dos acordos fi rmados 
com a PMSV, no montante de R$ 53.353.015,81: 

d. 1 - Processo 022/15
Termo de Confi ssão de Dívida e Parcelamento para pagamento fi rmado em 24/04/2015 com 
a PMSV para recebimento de Faturas de Serviços, NFS-e e Notas de Débitos emitidas no 
período de 04/05/2010 até 14/11/2014. Constam também, pendentes de recebimento, valores 
vencidos a partir de janeiro de 2021, totalizando R$ 11.065,32.

d. 2 - Processo 069/99
São débitos vencidos no período de janeiro de 1996 até julho de 1999, decorrentes dos 
serviços faturados para a PMSV, conforme Instrumento Particular de Confi ssão de Dívida, 
fi rmado em 10/04/1999. Estão pendentes de recebimento, valores vencidos de 20/09/2010 até 
31/12/2020, totalizando R$ 25.385.208,17.

d. 3 – Aditamento Processo 069/99
Aditamento ao Acordo PMSV/CODESAVI, Processo 069/99, fi rmado em 22/04/2002, referente 
ao Instrumento Particular de Confi ssão de Dívida de 10/04/1999, para recebimento de valores 
devidos pela PMSV. Estão pendentes de recebimento, valores vencidos até 31/12/2020, 
totalizando R$ 20.997.133,80.

d. 4 – Processo 148/05
Em 14/02/2005, foi assinado Termo de Confi ssão de Dívida e Parcelamento junto à PMSV, 
para pagamento em 120 parcelas mensais, incluindo débitos do período de 1996 até 
2004. Estão pendentes de recebimento, valores vencidos até 31/12/2020, totalizando R$ 
3.055.184,52.

d. 5 – Processo 002/08
Termo de Confi ssão de Dívida e Parcelamento fi rmado com a PMSV, em 27/12/2007, para 
recebimento em 120 parcelas mensais, de parte dos débitos do ano de 2005. Os valores 
devidos até 31/12/2021, totalizam R$ 3.904.424,00.

e. Provisão para Créditos de Liquidação Duvidosa - PCLD
No exercício de 2023, mediante o recebimento extraordinário de créditos, da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, houve a reversão de parte da Provisão para Créditos de Liquidação 
Duvidosa, constituída em 31 de dezembro de 2018, em razão do reconhecimento de erro 
imputável no registro de créditos a receber, em exercícios anteriores, cuja contrapartida foi 
contabilizada na rubrica contábil de Ajustes de Exercícios Anteriores, no Patrimônio Líquido.

f. INSS a compensar
São valores do INSS retido nos faturamentos efetuados para a PMSV através de NFS-E’s 
emitidas a partir do mês julho de 2011, no valor total de R$ 5.295.112,44 para compensação na 
contribuição previdenciária patronal devida pela empresa.

g. Depósitos Judiciais
São depósitos efetuados por ordem da Diretoria Jurídica da CODESAVI ao longo dos exercícios, 
para garantia de interposição de recursos em causas trabalhistas, no total de R$ 2.517.022,64.

5. Imobilizado 

É registrado pelo valor de aquisição e a depreciação é calculada pelo método linear, mediante 
a utilização de taxas admitidas na legislação fi scal, e que também refl etem a vida útil estimada 
dos bens. 

Descrição 2023 2022 (%)

Móveis e utensílios 426.461,12 426.461,12 10

Máquinas e equipamentos 276.001,34 276.001,34 10

Máquinas e equipamentos de escritório 31.553,51 31.553,51 10

Veículos 104.373,71 104.373,71 20

Equipamentos de telefonia 12.282,90 12.282,90 20

Computadores e periféricos 270.196,58 270.196,58 20

Equipamentos de segurança 1.215.050,96 1.215.050,96 20

Total do Imobilizado – Custo 2.335.920,12 2.335.920,12

(-) Depreciação acumulada -2.007.891,84 -1.991.048,52

(-) Perda por desvalorização -134.027,66 -134.027,66

Total do Imobilizado Líquido 194.000,62 210.843,94

6. Intangível 

Descrição 2023 2022 (%)

Investimentos em softwares 500.109,34 482.353,90

(-) Amortização acumulada -279.290,49 -245.661,93 10

Total do Intangível 220.818,85 236.691,97

7. Passivo Circulante 

a. Obrigações Sociais e Fiscais

Trata-se dos impostos pendentes de pagamento pela empresa que deixaram de ser quitados 
tempestivamente, das obrigações trabalhistas e demais impostos apurados, conforme a seguir 
demonstrado:

Descrição 2023 2022

INSS EMPRESA/FUNCIONÁRIOS/FORNECEDORES 254.214.136,93 235.820.345,61

INSS DESONERAÇÃO 3.121.785,17 2.895.904,61

FGTS 40.443.800,04 36.767.626,83

IRRF SALÁRIOS/FORNECEDORES 8.304.536,66 7.476.074,26

COFINS/PIS/CSLL Retidos/Contribuição Sindical 13.890.350,22 12.507.975,96

COFINS S/FATURAMENTO DE SERVIÇOS 138.217.447,62 133.244.483,53

PASEP S/FATURAMENTO DE SERVIÇOS 32.025.043,90 30.760.081,32

ISS RETIDO FORNECEDORES DE SERVIÇOS 929.597,97 929.597,97

OBRIGAÇÕES TRABALHISTAS 3.702.542,47 3.722.485,24

IRPJ 1.143.065,59 1.028.748,46

CSLL 449.257,76 404.327,86

CONTRIBUIÇÃO ASSOCIATIVA 243.676,93 243.676,93

496.685.241,26 465.801.328,58

O recolhimento do PASEP e da COFINS encontra-se suspenso por força de ação interposta 
pela CODESAVI.

Em virtude do cancelamento de diversos parcelamentos, celebrados em exercícios anteriores, 
a Companhia possui impedimento na obtenção das certidões de débitos junto à Secretaria da 
Receita Federal e Fazenda Nacional.   

b. Outras Obrigações
Referem-se aos valores abaixo, que totalizam R$ 99.799.019,55

b. 1 – Acordo Cavo/Codesavi – Processo 137/05
Refere-se ao Acordo Cavo/Codesavi, relativo ao Instrumento de Confi ssão de Dívida e Acordo 
para Pagamento junto a CAVO – Serviços e Meio Ambiente S. A, aditado em 16/03/2007. A 
Diretoria Jurídica da Codesavi elaborou minucioso relatório argumentando sobre a prescrição 
desta dívida, que está na dependência de decisão, nos termos das normas de organização 
judiciária, cujo valor importa em R$ 97.784.665,77. 

b. 2 – Outras Obrigações
Trata-se de outros débitos, tais como, pensão alimentícia R$ 1.393,03, sabesp-conta de 
agua R$ 1.559,23, fretes R$ 62.521,00, seguro de vida R$ 74.816,31, aluguéis R$ 20.644,36, 
convênio compras R$ 47.073,29, convênio odontológico R$ 264.748,53, convênio médico R$ 
1.222.864,22, Vale Alimentação da distribuir R$ 4.322,48, Contribuição Senai R$ 111.180,97, 
CETESB R$ 16.705,00 e acordos celebrados com fornecedores R$ 186.525,36, perfazendo 
o montante de R$ 2.014.353,78.

c. – Provisão para Férias
A Provisão para Férias no valor R$ 710.585,77 foi constituída com base nos direitos vencidos 
e a vencer, adquiridos pelos empregados até a data do balanço, e incluem os correspondentes 
encargos previdenciários e sociais.

d.- Provisão para Contingências

d. 1 - Processos Trabalhistas
Os processos trabalhistas em andamento em 31/12/2023, classifi cados como de perda 
provável, de acordo com relatório dos advogados que patrocinam as causas, totalizam 
R$ 23.582.507,79. O montante está devidamente provisionado no Balanço Patrimonial, 
e o respectivo desembolso de caixa deve ocorrer somente depois de esgotados todos 
os recursos legais de defesa, cabíveis a cada caso. No referido relatório, as causas 
classifi cadas como de perda possível totalizam R$ 4.154.365,75, cujo montante não foi 
provisionado, conforme NBC TG 25 (R2). 

d. 2 - Processos Tributários
A empresa especializada Trevisan e Monte Serrat Advogados Associados interpôs ação de 
natureza tributária na 1ª Vara Federal de São Vicente/SP, 41ª Subseção Judiciária Federal 
de São Paulo, em face de quem de direito com objetivo de anular ou reduzir o valor do PIS, 
COFINS, IRPJ, CSLL, ISS e INSS, com uso dos institutos jurídicos da imunidade, isenção, 
não incidência, prescrição e/ou decadência a ser analisado a sua situação em cada caso 
concreto, com resultado favorável conforme Ação pelo procedimento comum nº 0005199-
63.2015.403.6141.
Os valores constantes em nosso relatório dos advogados que patrocinam as causas tributárias 
da Companhia encontram-se provisionados nas contas contábeis do passivo, grupo de 
obrigações sociais e fi scais, nota explicativa 7.A.

d. 3 - Processos Cíveis
Os processos cíveis em andamento em 31/12/2023, classifi cados como de perda provável, de 
acordo com relatório dos advogados que patrocinam as causas, totalizam R$ 3.310.000,99 e 
estão devidamente provisionados no Balanço Patrimonial. No referido relatório, os processos 
classifi cados como de perda possível totalizam R$ 15.457.818,78, e foram parcialmente 
provisionados, conforme NBC TG 25 (R2). 

8 – Partes Relacionadas 
As partes relacionadas se caracterizam pelos recursos extraordinários repassados no 
exercício, pela PMSV, a qual é nossa única fonte de recursos, e os valores recebidos foram 
provenientes de créditos a receber de exercícios anteriores, não mais havendo contrato de 
prestação de serviços entre as partes. 

9 – Remuneração Paga aos Administradores 
No exercício de 2023, foram pagos os seguintes montantes aos administradores: Liquidante: 
R$ 207.572,50, Conselho Fiscal: R$ 47.220,18 e Comitê de Auditoria e Elegibilidade: R$ 
50.634,93. 

10 -      Patrimônio Líquido

10. a – Capital Social
O Capital Social integralizado no valor de R$ 4.364.814,01 está representado por 1.984.006 
ações ordinárias, todas escriturais e com valor nominal de R$ 2,20 cada ação.

10. b – Ajuste de Exercícios Anteriores
Conforme o mencionado na nota explicativa 4-E, com os recebimentos ocorridos no 
exercício de 2023, de créditos extraordinários da Prefeitura Municipal de São Vicente, no 
total de R$ 3.104.537,13, o saldo da Provisão para Créditos de Liquidação Duvidosa, foi 
revertido nesse montante em contrapartida no Patrimônio Líquido. 

11 -    Eventos Subsequentes 
a) Em observância ao diposto na NBCTG 24(R2), a administração da CODESAVI, 
analisou os eventos subsequentes até o dia 09 de abril de 2024, data de conclusão da 
elaboração das demonstrações contábeis, não havendo a ocorrência de qualquer fato, que 
possa requerer ajustes nos saldos apresentados nas demonstrações contábeis, relativas à 
data base de 31 de dezembro de 2023.

* * * * * *

LEANDRO LIMA DOS SANTOS MATHEUS DA SILVA FERNANDES

LIQUIDANTE

DIRETOR CONTÁBIL
CONTADOR-CRC 1SP342140/O-7

RELATÓRIO DO AUDITOR INDEPENDENTE SOBRE AS 
DEMONSTRAÇÕESCONTÁBEIS

Ao Liquidante da
CODESAVI - COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DE SÃO VICENTE - 
Em Liquidação. 

Opinião com ressalva
Examinamos as demonstrações contábeis da CODESAVI - Companhia de Desenvolvimento 
de São Vicente - Em Liquidação, que compreendem o balanço patrimonial em 31 de dezembro 
de 2023 e as respectivas demonstrações do resultado e das mutações do patrimônio líquido, 
para o exercício fi ndo nessa data, bem como as correspondentes notas explicativas, incluindo 
o resumo das principais políticas contábeis.
Em nossa opinião, exceto pelos efeitos do assunto descrito na seção a seguir intitulada 
“Base para opinião com ressalva”, as demonstrações contábeis acima referidas apresentam, 
adequadamente, em todos os aspectos relevantes, a posição patrimonial e fi nanceira da 
CODESAVI - Companhia de Desenvolvimento de São Vicente – Em Liquidação, em 31 de 
dezembro de 2023, e o desempenho de suas operações para o exercício fi ndo nessa data, de 
acordo com as práticas contábeis adotadas no Brasil e as normas internacionais de relatório 
fi nanceiro (IFRS), emitidas pelo International Accounting Standards Board (IASB). 

Base para opinião com ressalvas 
As demonstrações contábeis de 31 de dezembro de 2023, da CODESAVI – Companhia 
de Desenvolvimento de São Vicente – Em Liquidação, foram preparadas de acordo com 
as práticas contábeis aplicáveis a uma Companhia em atividade normal, que pressupõem 
a realização dos ativos, bem como a liquidação das suas obrigações em curso normal de 
suas atividades. No entanto, em razão da situação patrimonial desfavorável apresentada 
nas referidas demonstrações contábeis, em Assembleia Geral Ordinária, realizada em 28 de 
abril de 2023, foi deliberado que a renovação da liquidação da CODESAVI – Companhia de 
Desenvolvimento de São Vicente, será realizada na periodicidade anual.

Principal Assunto de Auditoria 
Consideramos que o assunto descrito na seção “Base Opinião com ressalvas”, em nosso 
julgamento profi ssional, foi o mais signifi cativo em nossa auditoria do exercício corrente, 
sendo, portanto, o principal assunto de auditoria a ser comunicado em nosso relatório. 

Outros Assuntos
No exercício de 2023, obtivemos resposta dos Assessores Jurídicos referente ao processo de 
origem tributária, cujo requerente é a Caixa Econômica Federal, apresentando a probabilidade 
de perda possível, motivo pelo qual não foi constituída a Provisão para Contingências.
Validamos o saldo dos tributos em atraso, apresentado no Balanço Patrimonial da CODESAVI 
– Companhia de Desenvolvimento de São Vicente – Em Liquidação em 31 de dezembro 
de 2023, através da verifi cação dos Relatório emitidos pela Receita Federal e PGFN, 
apresentados em 12 de abril de 2024.
Nossa auditoria foi conduzida de acordo com as normas brasileiras e internacionais de 
auditoria. Nossas responsabilidades, em conformidade com tais normas, estão descritas na 
seção a seguir intitulada “Responsabilidades do auditor pela auditoria das demonstrações 
contábeis”. Somos independentes em relação à Entidade, de acordo com os princípios 
éticos relevantes previstos no Código de Ética Profi ssional do Contador e nas normas 
profi ssionais emitidas pelo Conselho Federal de Contabilidade, e cumprimos com as demais 
responsabilidades éticas de acordo com essas normas. Acreditamos que a evidência de 
auditoria obtida é sufi ciente e apropriada para fundamentar nossa opinião.
Responsabilidades da administração e da governança pelas demonstrações contábeis
A administração é responsável pela elaboração e adequada apresentação das demonstrações 
contábeis de acordo com as práticas contábeis adotadas no Brasil e pelos controles internos 
que ela determinou como necessários para permitir a elaboração de demonstrações contábeis 
livres de distorção relevante, independentemente se causada por fraude ou erro.
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Na elaboração das demonstrações contábeis, a administração é responsável pela avaliação 
da capacidade de a Companhia continuar operando, divulgando, quando aplicável, os 
assuntos relacionados com a sua continuidade operacional e o uso dessa base contábil na 
elaboração das demonstrações contábeis, a não ser que a administração pretenda liquidar a 
Companhia ou cessar suas operações, ou não tenha nenhuma alternativa realista para evitar 
o encerramento das operações.
Os responsáveis pela governança da Companhia são aqueles com responsabilidade pela 
supervisão do processo de elaboração das demonstrações contábeis.

Responsabilidades do auditor pela auditoria das demonstrações contábeis

Nossos objetivos são obter segurança razoável de que as demonstrações contábeis, tomadas 
em conjunto, estão livres de distorção relevante, independentemente se causada por fraude 
ou erro, e emitir relatório de auditoria contendo nossa opinião. Segurança razoável é um alto 
nível de segurança, mas não uma garantia de que a auditoria realizada de acordo com as 
normas brasileiras e internacionais de auditoria sempre detectam as eventuais distorções 
relevantes existentes. As distorções podem ser decorrentes de fraude ou erro e são 
consideradas relevantes quando, individualmente ou em conjunto, possam infl uenciar, dentro 
de uma perspectiva razoável, as decisões econômicas dos usuários tomadas com base nas 
referidas demonstrações contábeis.
Como parte da auditoria realizada de acordo com as normas brasileiras e internacionais de 
auditoria, exercemos julgamento profi ssional  e mantemos ceticismo profi ssional ao longo da 
auditoria. Além disso:
• Identifi camos e avaliamos os riscos de distorção relevante nas demonstrações contábeis, 
independentemente se causada por fraude ou erro, planejamos e executamos procedimentos 
de auditoria em resposta a tais riscos, bem como obtemos evidência de auditoria apropriada e 
sufi ciente para fundamentar nossa opinião. O risco de não detecção de distorção relevante 
resultante de fraude é maior do que o proveniente de erro, já que a fraude pode envolver o ato de 
burlar os controles internos, conluio, falsifi cação, omissão ou representações falsas intencionais.

• Obtemos entendimento dos controles internos relevantes para a auditoria para 
planejarmos procedimentos de auditoria apropriado às circunstâncias, mas não, com o objetivo 
de expressarmos opinião sobre a efi cácia dos controles internos da Companhia.
• Avaliamos a adequação das políticas contábeis utilizadas e a razoabilidade das estimativas 
contábeis e respectivas divulgações feitas pela administração.
• Avaliamos a apresentação geral, a estrutura e o conteúdo das demonstrações contábeis, 
inclusive as divulgações e se as demonstrações contábeis representam as correspondentes 
transações e os eventos de maneira compatível com o objetivo de apresentação adequada.
Comunicamo-nos com os responsáveis pela governança a respeito, entre outros aspectos, 
do alcance planejado, da época da auditoria, das constatações relevantes de auditoria e, 
quando eventualmente identifi cadas durante nossos trabalhos, as defi ciências signifi cativas 
nos controles internos.
Fornecemos também aos responsáveis pela governança declaração de que cumprimos 
com as exigências éticas relevantes, incluindo os requisitos aplicáveis de independência, 
e comunicamos todos os eventuais relacionamentos ou assuntos que poderiam afetar, 
consideravelmente, nossa independência, incluindo, quando aplicável, as respectivas 
salvaguardas.

São Paulo, 25 de abril de 2024. 
____________________________________
SACHO – AUDITORES INDEPENDENTES

CRC – 2SP 017.676/O-8
CNAI PJ: 000155

_________________________
HUGO FRANCISCO SACHO

CRC – 1SP 124.067/O-1
CONSELHO FISCAL

Parecer sobre o balanço patrimonial, a demonstração do resultado e a demonstração das 
mutações do patrimônio líquido com as respectivas notas explicativas, relativas ao exercício 
social do ano de 2023.
Os membros do Conselho Fiscal da Companhia de Desenvolvimento de São Vicente Codesavi 
– Em Liquidação, em reunião extraordinária nesta data, e no uso de suas atribuições legais e 
de conformidade com a legislação municipal e federal vigente, apreciou o balanço patrimonial, 
a demonstração do resultado e a demonstração das mutações do patrimônio líquido com as 
respectivas notas explicativas, relativas ao exercício social do ano de 2023, apresentado pelo 
Liquidante da Companhia. 
Considerando o relatório da auditoria independente, sobre as respectivas demonstrações 
contábeis e considerando as manifestações dos membros do Conselho Fiscal, por unanimidade 
é de parecer favorável à aprovação do referido balanço, com a manifestação e considerações 
no Relatório do Auditor Independente - RAI (Sacho Auditores Independentes).
É o que nos cabia apresentar, devendo ser submetido a elevada consideração para Assembleia 
Ordinária.

 São Vicente, 25 de abril de 2023.

Erika Ferreira da Silva

Sandra Regina Mota Guimarães

Francisco Marcio dos Santos Pereira

(conselheiro de 01/01/2023 a 29/11/2023)

Nelson Novaes Silva Borges

(conselheiro de 29/11/2023 a 31/12/2023)

Edital de Convocação de 
Assembleia Geral Ordinária

O Vice-Provedor da IRMANDADE DA SANTA CASA DE 
MISERICÓRDIA DE ITANHAÉM, inscrita no CNPJ sob nº 
50.332.857/001-87, com sede na Rua Guarani, nº 195, 
Fundos – Sala 02 - Nova Itanhaém, Itanhaém, Sr. William 
de Souza Carrillo, no uso de suas atribuições estatutárias, 
convoca todos os Irmãos para a ASSEMBLÉIA GERAL 
ORDINÁRIA, conforme estabelecido nos Estatutos 
Sociais da entidade, que será realizada em sua sede, no 
dia 02 de maio de 2024, quinta-feira, às 18h30 em primeira 
convocação e às 19h00 em segunda convocação, para a 
seguinte ordem do dia:
1. Apresentação do Relatório de Atividades e Prestação 
de Contas;
2. Eleição e Posse dos Membros da Mesa Administrativa 
e do Conselho Fiscal.

Itanhaém, 26 de abril de 2024
William de Souza Carrillo

Vice-Provedor

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA. 
A ASSOCIAÇÃO DE VOO LIVRE DO LITORAL PAULISTA “A. V. L. L. P.” com sede e foro 
no município de São Vicente, Estado de São Paulo, no alto do Morro do Itararé, na Rua Cinco, 
1210, Bairro Itararé, CEP 11320-335, inscrita no CNPJ. 51.643.609/0001-10, por seu adminis-
trador ao final assinado, nos termos do artigo 82, combinado com artigo 26, “a”, “b” e “k” e “s” 
de seu Estatuto informa e dá publicidade aos associados CONVOCANDO-OS para participa-
ção da ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA designada para o dia 26 de maio de 
2024, na sede da Associação, com primeira convocação para as 10:00horas e segunda con-
vocação para as 10:30horas, onde serão deliberados os seguintes assuntos: a - Suprir omis-
são da Assembleia Geral de 02/12/2023 nomeando-se Diretor da Comissão Disciplinar e seu 
suplente, nos termos do artigo 42 do Estatuto; b - Deliberações acerca de eventual contingen-
ciamento orçamentário; E para que não se alegue desconhecimento, na forma estatutária, 
será o presente EDITAL afixado na Secretaria da Associação e publicado em 01 (um) dia em 
jornal de grande circulação da região. São Vicente, 18 de abril de 2024. ASSOCIAÇÃO DE 
VOO LIVRE DO LITORAL PAULISTA “A. V. L. L. P.” WALKIR JUNIO RODRIGUES. - Admi-
nistrador. 

Citação. Prazo 30 dias. Proc. 1034348-24.2022.8.26.0562. O Dr. 
Fernando de Oliveira Mello, Juiz de Direito da 8ª Vara Cível da Comarca 
de Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Rtr Transportes Ltda Me 
CNPJ 02.289.976/0001-51 que Unimed de Santos - Cooperativa de 
Trabalho Médico ajuizou Ação Monitória para recebimento de 
R$4.736,07 (dez/22) decorrente das mensalidades/coparticipações do 
período de 15.06.22 a 01.07.22 do plano de saúde. Estando a ré em lugar 
ignorado, expede-se o edital, para que em 15 dias, a fluir após os 30 
supra, pague o valor supra devidamente corrigido e acrescido de 
honorários advocatícios de 5%, que a tornará isenta das custas 
processuais ou, no mesmo prazo, apresente embargos, sob pena de 
constituir título executivo judicial, ficando advertida de que no caso de 
revelia será nomeado curador especial. Será o presente edital, por 
extrato, afixado e publicado na forma da lei. Santos, 16.04.24. K-25e26/04

Edital De Citação - Prazo De 30 Dias. Processo Nº 1017243-
47.2023.8.26.0223 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Cível, do Foro de 
Guarujá, Estado de São Paulo, Dr(a). Ricardo Fernandes Pimenta Justo, na 
forma da Lei, etc. Faz Saber Conforme decisão judicial proferida nos autos 
da Ação de Ação De Nomeação De Provedor Provisório Para Pessoa 
Jurídica Com Pedido De Antecipação De Tutela autuada sob o n° 1017243-
47.2023.8.26.0223, em trâmite perante a Primeira Vara Cível da Comarca 
de Guarujá/SP, serve o presente Edital para citar eventuais interessados, o 
que inclui, expressamente, estagiários e membros do quadro de 
funcionários da entidade ONG Sinal Verde –educação Para O Transito E 
Cidadania, pessoa jurídica de direito privado, sem fins lucrativos, inscrita no 
CNPJ 15.382.835/0001-20, e, declarada de utilidade Pública Federal 
através do Decreto 55.012 de junho de 1961 e sob intervenção Municipal, 
com endereço á Rua Manoel Otéro Rodrigues, nº 157, CEP: 11421-240, 
Jardim Boa Esperança – Vicente de Carvalho – Guarujá – São Paulo, nos 
termos do art. 721 do Código de Processo Civil, para que se manifestem, 
sobre a nomeação da Sr.ª Maria Letícia Marcondes Coelho De Oliveira, 
Psicóloga, RG 29.338.277-3 SSP/SP, CPF/MR nº 224.148.298-69, 
residente e domiciliado na Rua: Mário Ribeiro – Pitangueiras – Centro – 
Guarujá/SP., para o cargo de administradora provisória da ONG Sinal Verde 
–educação Para O Transito E Cidadania, nos termos da decisão de fls. 47 
dos autos digitais, com expressa autorização para prática de todos os atos 
necessários à administração e à regularização da referida entidade. O 
processo em epígrafe tramita por meio eletrônico e pode ser acessado 
através do portal www.tjsp.jus.br. O prazo para manifestação de eventuais 
interessados é de 15 (quinze) dias, que fluirá após o decurso do prazo do 
presente edital. E para que produza seus efeitos de direito, será o presente 
edital, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado 
nesta cidade de Guaruja, aos 19 de fevereiro de 2024. K-25e26/04

1. A MM. Dra. SIMONE CURADO FERREIRA OLIVEIRA, Juíza de Direito, 
FAZ SABER a todos quanto virem ou dele conhecimento tiver e interessar 
possa, nos termos do artigo 882 e seguintes, do Código de Processo Civil 
e regulamentado pelo Provimento CSM n.1625/2009 do Tribunal de Justiça 
do Estado de São Paulo, através do “Gestor Judicial” www.jikalleiloes.com.
br, portal de leilões eletrônicos, levará a público para venda e arrematação: 
2. O Leilão será realizado por MEIO ELETRÔNICO, através do Portal www.
jikalleiloes.com.br , o Leilão terá início no dia 06/05/2024 às 14h10, e se 
encerrará dia 09/05/2024 às 14h10, onde somente serão aceitos lances 
iguais ou superiores ao valor da avaliação; não havendo lance igual ou 
superior ao valor da avaliação, seguir-se á sem interrupção o 2º Leilão, 
e se encerrará no dia 04/06/2024 às 14h10, onde serão aceitos lances 
com no mínimo 60% (sessenta por cento) do valor da avaliação, que será 
atualizada até a data da alienação judicial. BEM: MATRÍCULA Nº 84.190 
DO 1º CARTÓRIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS DA COMARCA DE 
SANTOS/SP - IMÓVEL: ENDEREÇO DO IMOVEL: Rua Professor Celso 
da Cunha Alves nº 36, Bairro: Jabaquara, Santos/SP. Área Total: 914,85 
m² Eventuais dúvidas poderão ser esclarecidas no escritório do Leiloeiro 
Oficial, na Rua Guarani, 266, Loja 11, Bom Retiro - São Paulo/SP ou: 11 
4550-3677 ou 11 97101-5577, leiloeiro@jikalleiloes.com.br.

Anuncie: 

(13) 99149-7354 

A leitura 

na medida 

certa.
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 A As obras do trecho nor-
te do Rodoanel Mario Covas 
(SP-021) foram retomadas nes-
ta quinta-feira (25), após seis 
anos de paralisação. Em nota, 
o Governo de São Paulo afir-
ma que os trabalhos vão con-
cluir um dos principais siste-
mas viários da Capital.

“Com seis meses de ante-
cedência em relação ao prazo 
contratual da Via Appia e in-
vestimento estimado em R$ 2,5 
bilhões, as obras devem gerar 
mais de 10 mil empregos até a 
conclusão”, diz a gestão Tarcísio 
de Freitas (Republicanos).

A construção do trecho norte 
do Rodoanel foi iniciada em 2013 
e estava paralisada desde 2018. A 
obra foi orçada inicialmente em 
R$ 4,3 bilhões, mas, até 2019, já ti-
nha consumido cerca de R$ 6,85 
bilhões, tendo se tornado alvo 
de investigação por suspeitas de 
superfaturamento e corrupção.

As empreiteiras que integra-
vam os consórcios, como Coe-
sa (ex-OAS) e Mendes Júnior, 
foram fortemente atingidas fi-
nanceiramente pela operação 

A obra foi orçada inicialmente em R$ 4,3 bilhões, mas, até 2019, 
já tinha consumido cerca de R$ 6,85 bilhões

DEIVIDI CORREA/FOLHAPRESS

Após seis anos, obras do trecho 
norte do Rodoanel recomeçam

MOBILIDADE. O Governo de SP afirma que os trabalhos vão concluir um dos principais sistemas viários da Capital

Lava Jato, entraram em recupe-
ração judicial e foram declara-
das como inidôneas pela União.

Em março de 2023, a empre-
sa Via Appia venceu a conces-
são para a conclusão das obras 
do trecho. O contrato foi assina-
do em agosto.

O trecho norte do anel viário 
tem 44 km de extensão, entre as 
cidades de Arujá, Guarulhos e 
São Paulo. A obra ajudará a desa-
fogar o trânsito na marginal Tie-
tê. Ao todo, o Rodoanel terá cerca 
de 176 quilômetros de extensão.

Segundo a gestão Tarcísio, a 
expectativa é que o Rodoanel 
Norte melhore a infraestrutura 
viária e logística na Grande São 
Paulo, como também reduza o 
tempo das viagens e a poluição 
atmosférica e sonora.

O novo trecho também vai 
facilitar o acesso ao Porto de 
Santos e deve ampliar a capaci-
dade de escoamento das expor-
tações e importações nacionais.

A obra será dividida em duas 
etapas. Na primeira, entre as ro-
dovias Presidente Dutra e Fer-
não Dias, com previsão de en-

trega para setembro de 2025. 
No segundo da Fernão Dias até 
a Avenida Raimundo Pereira de 
Magalhães, na capital, com con-
clusão até setembro de 2026.

Na etapa atual, as obras co-
meçam pelo primeiro trecho 
com a limpeza da faixa de do-
mínio, drenagem, terraplena-
gem, pavimentação e abertura 
de acessos, além da construção 
e complementação de quatro 
viadutos que interligam a Du-
tra ao início do trecho norte do 
Rodoanel. (FP)

Tarcísio veta 
projeto para 
dar nome a 
estação

 A O governador  de São Paulo 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos) vetou na manhã desta quin-
ta-feira (25) projeto de lei apro-
vado pela Assembleia Legislativa 
de SP (Alesp), que daria o nome 
da banda Mamonas Assassinas à 
estação de Trem CECAP-Guaru-
lhos, pertencente a Companhia 
Paulista de Trens Metropolita-
nos de são paulo (CPTM).

A proposta era de Jorge Wil-
son, conhecido como Xerife do 
Consumidor, que também é do 
Republicanos e pré candidato a 
prefeito da cidade.

De acordo com uma justi-
ficativa do Diário Oficial a no-
meação de estações é uma atri-
buição da própria CPTM, e foge 
do alcance da Alesp e do go-
vernador “A gestão do patrimô-
nio de empresas como a CPTM, 
incluindo a outorga de deno-
minações, é tema que refoge 
ao domínio da lei, sob pena de 
afronta ao regime jurídico ao 
qual está subordinada e aos ob-
jetivos que inspiraram sua cons-
tituição, sob pena de violação ao 
artigo 173, § 1º e inciso II da Cons-
tituição Federal”, disse Tarcísio 
na justificativa do veto.  (GSP)

MAMONAS ASSASSINAS

O trecho norte do 
anel viário tem 44 
km de extensão, 
entre as cidades de 
Arujá, Guarulhos 
e São Paulo. A 
obra ajudará 
a desafogar 
o trânsito na 
marginal Tietê

 A A Justiça determinou  a  se-
gunda votação do projeto que 
trata da privatização da Sabesp 
na Câmara Municipal de São 
Paulo só seja realizada após to-
das as audiências públicas já 
agendadas. A decisão liminar, as-
sinada pela juíza Celina Kiyomi 
Toyoshima, da 4ª Vara da Fazen-
da Pública,  foi publicada nesta 
quarta-feira.

A ação acatada pela Justiça 
nesta quarta-feira foi protocola-
da pela presidente estadual do 
PSOL, Débora Lima, e as banca-
das do PT e PSOL na Câmara Mu-
nicipal. O projeto 163/2024 auto-
riza a Capital a aderir ao processo 
de privatização da companhia.

“Nossa ação continua dan-
do frutos.  A Justiça proibiu a 
venda da Sabesp sem passar 
por todas as audiências. O mí-
nimo. Nosso patrimônio não 
pode ser sucateado num pro-
cesso que passa por cima da dis-

Justiça exige audiências antes de 
votação da Sabesp na Câmara

Na última quarta-feira (17), os vereadores aprovaram em 
primeira votação um projeto de lei que autoriza a privatização

THIAGO NEME/GAZETA DE S.PAULO

portanto, seguimos com plena 
tranquilidade”, disse ele, na aber-
tura da sessão desta quarta.

Na última quarta-feira (17), 
os vereadores aprovaram em 
primeira votação um projeto de 
lei enviado pelo prefeito Ricardo 
Nunes (MDB) que autoria que a 
gestão do governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) avan-
ce com a privatização da com-
panhia.

Até o momento, seis audiên-
cias públicas foram realizadas e 
há outras três agendadas. (Bruno 

Hoffmann)

cussão pública. Vamos enterrar 
esse projeto”, celebrou Débora. 

MILTON LEITE SEGUE COM 
TRANQUILIDADE. 
Já o presidente da Câmara Muni-

cipal, Milton Leite (União Brasil), 
disse que a decisão judicial não 
interrompeu o processo.

“Nós estamos cumprindo os 
trâmites legais. Não foi determi-
nada a interrupção do processo, 

 A Cinquenta e um calouros vi-
vem no Cepe (Centro de Práti-
cas Esportivas) da USP, em aloja-
mentos sob a arquibancada do 
estádio de futebol. Eles aguardam 
por vagas no conjunto residencial 
da instituição, o Crusp, enquanto 
sofrem com pragas e problemas 
estruturais.

Os alojamentos foram abertos 
no fim de fevereiro. Naquele mês, 
começaram a ser divulgados al-
guns nomes elegíveis ao auxílio-
-moradia da universidade, divi-
dido em dois tipos: parcial, de R$ 
300 mensais e estadia no Crusp, 
e integral, R$ 800 mensais para 
custear aluguel enquanto aguar-
da por um quarto.

Logo, movimentos estudan-
tis alertaram a reitoria de que 
haveria chamadas de aprovados 
nos vestibulares até março, alu-
nos chegariam de vários pontos 
do país, se inscreveriam no pro-
grama assistencial e aguardariam 
sem ter onde dormir.

Alunos da USP vivem 
debaixo de arquibancada

Por isso foi solicitada uma me-
dida emergencial, e os alojamen-
tos do Cepe foram abertos. “Todos 
os ali ingressantes assinaram um 
termo comprometendo-se a sair 
até 5 de abril, quando nova lis-
ta de beneficiados pelo auxílio-
-moradia foi divulgada”, afirma 
a reitoria.

Do grupo que está nos aloja-
mentos, 35 alunos receberam o 
auxílio de R$ 800. Mas o valor, se-
gundo os estudantes, é insuficien-
te para custear aluguel próximo à 
Cidade Universitária, no Butantã, 
zona oeste da capital. Por isso, to-
dos permaneceram no local.

Oito calouros já ganharam 
vaga no Crusp, mas ainda não se 
mudaram. E outros oito estudan-
tes tiveram seu pedido por supor-
te universitário negado por inade-
quação ao critério de baixa renda. 
A USP afirma que os alunos têm 
até 17 de maio para deixar as de-
pendências do Cepe, impreterivel-
mente. (Bruno Lucca-FP)

A ação acatada 
pela Justiça nesta 
quarta-feira foi 
protocolada 
pela presidente 
estadual do PSOL, 
Débora Lima, e as 
bancadas do PT e 
PSOL na Câmara 
Municipal

 A O Mobiliza (ex-PMN) anun-
ciou na noite desta quarta-fei-
ra (24) o apoio à reeleição do 
prefeito Ricardo Nunes (MDB) 
em São Paulo. Com isso, a 
aliança a favor do emedebista 
já chega a 10 partidos: MDB, 
PL, PP, Republicanos, Solidarie-
dade, Avante, PRD, Podemos, 
PSD e Mobiliza.

O entorno do prefeito ain-
da afirma ter a possibilidade 
do União Brasil e da federação 
PSDB-Cidadania embarcarem 
em sua pré-campanha. O pre-
sidente do diretório munici-
pal do PSDB, José Aníbal, po-
rém, já afirmou que não deve 
apoiar Nunes por não aceitar 

Ricardo Nunes recebe apoio 
de mais um partido às eleições

 Nunes recebeu apoio do Mobiliza para reeleição à Prefeitura de SP

ROVENA ROSA/AGÊNCIA BRASIL

Com anúncio do Mobiliza, 10 partidos passam a apoiar a pré-
candidatura de Nunes na Capital; prefeito espera ainda por União Brasil

a aproximação dele com o ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL).

CUTUCADA EM BOULOS.
Nunes participou da cerimô-
nia de anúncio do apoio do 
Mobiliza em um teatro de Hi-
gienópolis, agradeceu a dire-
ção do partido e cutucou o 
principal adversário, o depu-
tado federal Guilherme Bou-
los (PSOL).

“Quando um partido fala 
‘sim’ ao nosso projeto de ree-
leição, está falando ‘sim’ ao 
trabalho que está sendo feito, 
dia e noite, em todos os cantos 
dessa cidade, para torná-la ain-
da melhor, mais acolhedora e 
com oportunidades. Tudo isso 
sem atacar, depredar e sem in-
vadir o espaço do outro”, afir-
mou Nunes.

Para o presidente nacio-
nal do Mobiliza, João Garcia, 
a ideia é que cada membro da 
sigla percorra “todos os cantos 
de São Paulo”, a fim de divul-
gar o nome de Nunes na cida-
de. (Bruno Hoffmann)

 A A Polícia Civil concluiu o in-
quérito que investiga o acidente 
envolvendo o Porsche dirigido 
pelo empresário Fernando Sas-
tre de Andrade Filho, 24, e pediu, 
pela terceira vez, a prisão preven-
tiva dele. O jovem foi indiciado 
pela colisão que causou a morte 
do motorista de aplicativo Ornal-
do Viana, 52.

Em nota, a Secretaria de Segu-
rança Publica informa que o in-
quérito foi concluído pelo 30° DP 
(Tatuapé) e encaminhado para a 
Justiça, que deve acatar ou não o 
pedido de prisão. A polícia já ha-
via solicitado a prisão do empre-
sário outras duas vezes, mas os 
pedidos foram negados.

Procurada na manhã desta 
quinta (25), a defesa de Fernando 
Sastre Filho não havia se posicio-
nado até a publicação deste texto.

A prisão foi solicitada após 

Polícia pede prisão de 
motorista de Porsche

a Polícia Militar ter entregue as 
imagens das câmeras corporais 
do policiais militares que aten-
deram a ocorrência para a inves-
tigação.

Nesta terça-feira (23), foi di-
vulgado o laudo da perícia que 
demonstra que o motorista do 
Porsche estava a 156 km/h mo-
mentos antes da colisão. De acor-
do com a SSP (Secretaria de Segu-
rança Pública), também afirmou 
que, após sindicância, concluiu 
que houve falha de procedimen-
to dos policiais que atenderam 
a ocorrência pelo fato do moto-
rista não ter sido submetido ao 
bafômetro.

Nesta quinta, a polícia realiza 
a perícia do acidente na Salim Sa-
rah Maluf, no Tatuapé. No local, 
polícia utiliza drone e scanner 3D 
para reproduzir a batida de carro. 
(Isabella Menon-FP)
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 A A insegurança alimentar 
moderada ou grave atingia 
7,4 milhões de famílias bra-
sileiras (ou 9,4% do total) no 
último trimestre de 2023. Os 
dados são da Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicí-
lios (Pnad) Contínua, divulga-
da pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) 
nesta quinta-feira (25).

Segundo o IBGE, esses 
mais de 7 milhões de lares 
que convivem com a redução 
na quantidade de alimentos 
consumidos ou com a rup-
tura em seus padrões de ali-
mentação abrigam 20,6 mi-
lhões de pessoas.

Insegurança
alimentar 
atinge 10% 
das famílias

DADOS. O grau de insegurança alimentar 
leve afeta 14,3 milhões de famílias

56,7 milhões de famílias brasileiras encontram-se nessa situação

AGÊNCIA BRASILA metodologia da pesqui-
sa envolve um questionário 
sobre a situação alimentar 
do domicílio nos 90 dias que 
antecederam a entrevista. “A 
gente não fala de pessoas [in-
dividualmente], a gente fala 
de pessoas que vivem em do-
micílios que têm um grau de 
segurança ou insegurança ali-
mentar”, destaca o pesquisa-
dor do IBGE Andre Martins.

O domicílio é, então, clas-
sificado em quatro níveis, se-
gundo a Escala Brasileira de 
Insegurança Alimentar. O 
grau segurança alimentar de-
monstra que aquela família 
tem acesso regular e perma-

nente a alimentos de qualida-
de, em quantidade suficiente.

De acordo com o IBGE, 
56,7 milhões de famílias bra-
sileiras (que reúnem 152 mi-
lhões de pessoas) encontram-
-se nessa situação.

O grau insegurança ali-
mentar leve afeta 14,3 mi-
lhões de famílias (43,6 mi-
lhões de pessoas) e significa 
que há preocupação ou in-
certeza em relação aos ali-
mentos no futuro, além de 
consumo de comida com 
qualidade inadequada de 
forma a não comprometer 
a quantidade de alimentos.

Já a insegurança alimentar 
moderada atinge 4,2 milhões 
de famílias (11,9 milhões de 
pessoas) e demonstra redu-
ção quantitativa de alimentos 
entre os adultos e/ou ruptura 
nos padrões de alimentação 
resultante da falta de alimen-
tos entre os adultos.

Por fim, a situação mais 
severa é a insegurança ali-
mentar grave, que representa 
uma redução quantitativa de 
comida e ruptura nos padrões 
de alimentação resultante da 
falta de alimentos entre to-
dos os moradores, incluindo 
as crianças. São 3,2 milhões 
de famílias, ou 8,7 milhões 
de pessoas, que se encontram 
nesse cenário.

ORÇAMENTOS FAMILIARES.
Na comparação com o último 
levantamento sobre seguran-
ça alimentar, a Pesquisa de 
Orçamentos Familiares (POF) 

sociais, em programas de ali-
mentação, principalmente 
esses programas de [transfe-
rência de] renda. Isso refle-
te diretamente na escala de 
insegurança alimentar, que 
responde bem a esse tipo de 
intervenção”, afirma Martins. 
“A recuperação da renda, do 
trabalho também se reflete 
na segurança alimentar”.

Outro indicador que pro-
voca melhora da situação 
é a redução dos preços dos 
alimentos. Em 2023, por 

exemplo, os produtos ali-
mentícios para consumo no 
domicílio tiveram queda de 
preços de 0,52%.

O pesquisador do IBGE 
Leonardo de Oliveira res-
salta, no entanto, que não é 
possível atribuir apenas ao 
ano de 2023 o avanço ocor-
rido, uma vez que se passa-
ram cinco anos entre a POF 
2017/2018 e a Pnad Contí-
nua do quarto trimestre de 
2023. E não houve nenhu-
ma pesquisa do IBGE sobre 
segurança alimentar entre 
essas duas.

“É importante ter em 
mente que esse movimen-
to não são melhorias de 
um único ano. O resultado 
aqui é consequência de to-
dos os movimentos da ren-
da e movimentos de preço 
que aconteceram entre es-
ses dois períodos”, desta-
ca Oliveira. “Esse resultado 
não é apenas do que aconte-
ceu no último ano, embora 
coisas que tenham aconte-
cido nesse último ano são 
importantes”.

A situação de seguran-
ça alimentar, no entanto, 
ainda está inferior àquela 
observada no ano de 2013, 
quando o assunto foi abor-
dado pela Pnad. Naquele 
ano, a segurança alimentar 
era garantida a 77,4% dos la-
res, enquanto a insegurança 
alimentar leve atingia 14,8% 
dos domicílios, a inseguran-
ça moderada, 4,6% e a inse-
gurança grave, 3,2%. (AB)

 A O Brasil atingiu a marca 
de 3.852.901 casos prováveis 
de dengue na quarta-feira 
(24), número que supera o 
dobro do total de casos pro-
váveis de 2015, ano do recor-
de histórico da doença.

Na época, o Ministério da 
Saúde registrou 1.688.688 
casos prováveis da doença.

O número também é 
mais que o dobro dos ca-
sos de 2023, quando foram 
registrados 1.649.144 casos 
prováveis a soma entre casos 
confirmados e em investiga-
ção, de acordo com Painel de 
Monitoramento de Arbovi-
roses. O país ultrapassou o 
número de casos registrados 
no ano passado em março.

As mortes pela doença 
este ano também já repre-
sentam um aumento de 52% 
em relação ao ano passado: 
segundo o painel do Minis-
tério da Saúde, 1.792 pessoas 
morreram este ano, enquan-
to em 2023 foram 1.179.

Casos prováveis de dengue chegam ao dobro do ano recorde

As mortes pela doença este ano também já representam um 
aumento de 52% em relação ao ano passado

DIVULGAÇÃO/PREFEITURA DE SANTOS

O Brasil já chega a um 
coeficiente de incidência de 
casos de 1.897,4, número que 
indica situação epidêmica, 
de acordo com definição da 
OMS (Organização Mundial 
de Saúde). Para o órgão de 
saúde, a definição é quan-
do há incidência acima de 
300 casos por 100 mil ha-
bitantes.

De acordo com a organi-
zação, a epidemia da dengue 
neste ano pode ser a pior da 
história.

Em entrevista a jornalis-
tas, a OMS afirmou que o 
aumento de casos é obser-
vado em toda a América La-
tina e no Caribe, porém três 
países encabeçam uma si-
tuação mais preocupante do 
cenário da doença: Brasil, 
Paraguai e Argentina, que 
representam 92% do casos 
e 87% das mortes relaciona-
das ao vírus.

A organização disse que a 
doença segue um padrão sa-

zonal e, por isso, a maior par-
te da sua transmissão acon-
tece no primeiro semestre 
do ano. Reiterou também 
que mudanças climáticas 
podem favorecer a disper-
são do mosquito vetor da 
doença, como tempestades 
e inundações.

São Paulo é o estado com 
mais mortes pela doença 
(415). Em 2015, foram regis-
trados 504 óbitos. O estado 
tem 733.051 casos confirma-
dos da doença e 1.489.008 
notificados.

Para especialistas, o au-
mento da doença observada 
no sudeste e no sul do Brasil 
indicavam que o país pode-
ria passar por uma epidemia 
já no início do ano.

“As mudanças climáticas, 
o aumento da temperatura 
em 2023, influenciada pelo El 
Niño, e também o aumento 
da temperatura global como 
um todo, favorecem a expan-
são do Aedes aegypti para 

realizada em 2017 e 2018, no 
entanto, houve uma melho-
ra na situação.

O percentual de domicí-
lios em situação de seguran-
ça alimentar subiu de 63,3% 
em 2017/2018 para 72,4% em 
2023. Já aqueles que apresen-
tavam insegurança alimentar 
moderada ou grave recuaram 
de 12,7% para 9,4%. A insegu-
rança alimentar leve também 
caiu, de 24% para 18,2%.

“A gente teve todo um in-
vestimento em programas 

outras regiões, como o sul do 
Brasil”, disse o infectologista 
Júlio Croda, presidente da So-
ciedade Brasileira de Medici-
na Tropical, em reportagem 
da Folha de S.Paulo.

Na capital paulista, o au-
mento de casos começou a 
ser verificado no final de 
novembro, e se intensificou 
entre os meses de dezem-
bro e fevereiro.

“Isso coincide com as mé-
dias de temperatura diária 
mais elevadas que tivemos, 
inclusive o verão acabou 
sendo antecipado justamen-
te por essas altas tempera-
turas registradas ainda na 
primavera. E além disso, a 
média de pluviosidade [chu-
va] também foi muito alta. 
Então, você tem uma tem-
peratura elevada seguida 
de chuva intensa, o que cria 
um ambiente perfeito para 
a proliferação do mosquito”, 
afirmou o infectologista Ale-
xandre Naime Barbosa. (FP)

 A As famílias mais pobres 
ou inscritas em programas 
sociais poderão receber de 
volta 50% da Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS, 
tributo federal) paga nas 
contas de luz, água, esgoto 
e gás encanado. A proposta 
consta do projeto comple-
mentar de regulamentação 
da reforma tributária, en-
viado na quarta-feira (24) à 
noite ao Congresso.

Em relação ao Imposto so-
bre Bens e Serviços (IBS), co-
brado pelos estados e pelos 
municípios, a devolução fi-
cará em 20% sobre as con-
tas desses serviços. O ressar-
cimento também beneficiará 
apenas famílias de baixa ren-
da. No caso do botijão de gás, 
a devolução será de 100% da 

Reforma propõe devolução 
de 50% em luz, água e gás

Proposta consta do projeto de 
regulamentação da reforma 
tributária

AGÊNCIA BRASIL

dastro Único para Programas 
Sociais do Governo Federal 
(CadÚnico). Quem estiver em 
uma dessas duas categorias 
será automaticamente incluí-
do no programa.

O projeto de lei com-
plementar também prevê 
a possibilidade de que o 
cashback seja estendido a 
outros produtos, com de-
volução de pelo menos 20% 
da CBS e 20% do IBS. O pro-
jeto, no entanto, não de-
talhou sobre quais itens o 
mecanismo poderia incidir. 
Os percentuais de ressar-
cimento poderão ser ele-
vados, dependendo de lei 
ordinária.

No caso do gás encanado, 
água e esgoto, a devolução 
dos tributos será automá-
tica, por meio de descontos 
nas contas. Para os demais 
produtos, caberá à Receita 
Federal coordenar o ressar-
cimento, que deverão ser 
aproveitados em até dois 
anos após a compra. (AB)

 A A mais alta corte do esta-
do de Nova York anulou nesta 
quinta-feira uma das conde-
nações de Harvey Weinstein 
por crimes sexuais. Ex-todo-
-poderoso de Hollywood e 
pivô do movimento MeToo, 
ele recebeu sentenças conse-
cutivas, em 2020 e 2023, por 
estupro e abuso sexual.

A condenação anulada foi 
a de 2020. Numa decisão de 4 
votos a 3, o Tribunal de Apela-
ções decidiu que o juiz que su-
pervisionou a condenação de 
Weinstein naquele ano come-
teu um erro ao permitir que 
outras mulheres cujas acusa-
ções não faziam parte do caso 
testemunhassem.

Segundo os magistrados, 
em 2020 o ex-produtor de fil-
mes não foi julgado apenas pe-
los crimes de que foi acusado, 

Condenação de 
Weinstein é anulada

mas sim por grande parte do 
seu comportamento passado.

O tribunal também disse 
que o juiz agravou o erro ao 
permitir que Weinstein fos-
se interrogado de uma forma 
que o retratou sob uma luz 
“altamente prejudicial”. “A so-
lução para estes erros flagran-
tes é um novo julgamento”, 
informou o tribunal.

Agora, caberá ao pro-
motor de Manhattan, Alvin 
Bragg envolvido em um jul-
gamento contra o ex-presi-
dente Donald Trump decidir 
se buscará um novo julga-
mento de Weinstein. A con-
denação de 2020 foi de 23 
anos de prisão, relativa a dois 
crimes sexuais forçar sexo 
oral em uma assistente de 
produção em 2006 e estu-
prar uma atriz em 2013. (FP)

CBS e 20% do IBS.
Chamado de cashback 

(ressarcimento de tributos 

em dinheiro), o mecanis-
mo foi aprovado na emen-
da constitucional da refor-
ma tributária para tornar 
mais progressiva a tributa-
ção brasileira, com os mais 
pobres pagando proporcio-
nalmente menos impostos 
em relação aos mais ricos. 
O cashback permite que be-
nefícios tributários se con-
centrem na população de 
baixa renda, sem que tam-
bém sejam usufruídos pelos 
mais ricos.

FAIXA DE RENDA.
A regulamentação do 
cashback estabeleceu que a 
devolução de tributos bene-
ficiará famílias com renda 
per capita de até meio salário 
mínimo e as inscritas no Ca-
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Curtas

JUSTIÇA 2 . Alice Weg-
mann revelou as con-
sequências das cenas 
de abuso sexual que 
fez para a série Justiça 
2. “Muitas das cenas que 
eu fazia com o Murilo 
Benício, que foi um par-
ceiro incrível, me faziam 
acordar com dores físi-
cas no dia seguinte, mes-
mo que não tivesse mui-
to toque físico. Às vezes 
tinha, às vezes não. Mas 
mesmo que não tivesse, 
eu acordava cheia de do-
res”, revelou a atriz.

SHOW. A banda ingle-
sa Bring Me The Horizon 
anunciou, nesta quinta-fei-
ra (25), que fará um show 
no Allianz Parque, em São 
Paulo, em 30 de novem-
bro deste ano.A apresen-
tação faz parte de uma 
sequência de shows que 
abraçam o projeto “Post 
Human”, que começou em 
2020 com o lançamento 
de “Post Human: Horror 
Survival”, que fala sobre a 
humanidade em declínio e 
que ganhará mais um tra-
balho neste ano.

MÚSICA. A Big Hit aca-
ba de anunciar que RM, 
o líder do BTS, lança-
rá seu segundo álbum 
solo no dia 24 de maio. 
“Right Place, Wrong 
Person” terá 11 faixas e 
“se enquadra no gênero 
alternativo, ostentando 
um som rico aliado a le-
tras francas e honestas”. 
Mais informações se-
rão compartilhadas em 
breve, incluindo o cro-
nograma de divulgação.

“Como você pode 
chamar alguém 
de ordinária sem 
conhecer a pessoa?”. 

Jojo Todynho sobre ser 
chamada de ‘ordinária’ 
por jornalista da RedeTV!.

A 
top brasileira Gi-
sele Bündchen, 43, 
começou a chorar 
depois que um poli-
cial parou seu carro 

em uma avenida de Surfside, 
na Flórida (EUA), e entregou a 
ela uma multa por infração das 
regras de trânsito. O momento 
foi registrado pelo TMZ. Após o 
policial conversar com ela, foi 
possível notar que a modelo, 
usando um boné branco, co-
meçou a limpar as lágrimas do 
rosto já vermelho. Não é possí-
vel saber se o motivo da tristeza 
foi de fato a multa ou outro fa-
tor, mas o caso chamou a aten-
ção. O site Page Six confirmou 
que Bündchen violou uma lei 
de trânsito, mas a polícia local 
não deu mais detalhes sobre o 
que aconteceu. A modelo tam-
bém não se pronunciou.

FLAGRA
Gisele chora após multa
Top brasileira foi 

flagrada pelo TMZ 

chorando após 

receber uma multa 

por infração das 

regras de trânsito 

Escândalo Íntimo
Nesta quarta-feira (24), Luisa Sonza confirmou através das redes 
sociais que a última etapa de lançamentos da era “Escândalo Ín-
timo” se aproxima. Junto à mensagem, ela ainda compartilhou 
uma série de fotos que sugerem um possível novo registro au-
diovisual. “Tá chegando a nova etapa desse meu filho que tenho 
tanto orgulho. ‘Escândalo Íntimo’ me tirou de um buraco que 
ninguém vai nunca fazer ideia além da música e eu. Tá tudo ali, 
em cada letra, cada acorde,” disse ela através do Instagram.

Vídeo adulto
Rita Cadillac, 69, divulgou no 
Instagram sua mais nova em-
preitada na industria pornô. 
A ex-chacrete gravou um fil-
me adulto com o ator Jeferson 
Reis, que já contracenou com 
Andressa Urach em conteúdos 
eróticos. O anúncio também foi 
feito por Reis: “Por essa vocês 
não esperavam, né? Venham 
dar uma espiadinha como fi-
cou esse feat com ela”, escreveu.

Programa
Chefão da Globo, Amauri Soares 
revelou nesta quarta-feira (24) 
que as ex-BBBs Fernanda e Pitel 
terão um programa na grade do 
Multishow em breve. O anúncio 
aconteceu durante o Nosso Fes-
tival, evento interno realizado 
pela Globo em São Paulo. “Em 
breve, Pitanda, um programa 
com elas duas e produzido pe-
los estúdios Globo. Em breve, no 
Multishow”, disse Amauri.

12 horas de festa:  Ludmilla celebra 29 anos 
A cantora Ludmilla celebrou seus 29 anos na madrugada desta quinta-feira (25) num bea-
ch club no Rio de Janeiro. A festança, com duração de 12 horas, iria até 10h desta quinta 
com uma festa na piscina já com o dia claro. Nomes como Jojo Todynho, Bárbara Labres, 
Lucas Buda, Romário, Gio Ewbank e Camila Queiroz marcaram presença na casa noturna. 
Só havia duas recomendações para o evento. Não usar celulares e ir de preto. A temática 
da celebração foi voltada para a turnê que ela fará em breve: ‘Ludmilla in the House”.
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